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Divulgação

ESPECIAL
Está sendo divulgando nas

redes sociais, desde o último sá-
bado (26/08), um vídeo que mos-
tra a operação especial que a Se-
cretaria de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes (Semut-
tran) montou para escoltar um
coração doado para transplante
até um helicóptero que aguarda-
va no Estádio Municipal Barão da
Serra Negra. Um trabalho que
merece aplausos e que teve partici-
pação especial, como editores, os
profissionais do CCS (Centro de Co-
municação Social da Prefeitura
Municipal de Piracicaba). Parabéns.

NUVENS
“Política é como nuvem. Você

olha e ela está de um jeito. Olha de
novo e ela já mudou”, afirmou José
de Magalhães Pinto. Foi governa-
dor do Estado das Minas Gerais,
senador e presidente do Senado
Federal. Fundou o Banco Nacio-
nal e foi ministro das Relações Ex-
teriores do Brasil. Ou mineiro, go-
vernador Antonio Carlos, tam-
bém usava a mesma comparação.

BRITO — I
E o assessor de Políticas Pú-

blicas Edvaldo Brito (Avante) es-
teve, ontem (29), no Programa
Em Foco, do Canal de Piracica-

ba, apresentado pelo radialista
Marcelo Sanchez, com participa-
çãpo dos jornalistas Edirley Ro-
drigues e Evaldo Vicente. Citou
como é a política na cidade de Pi-
racicaba, como é no Estado e em
todo o Brasil. Aliás, no mundo.

BRITO — II
Brito garante que o prefeito

Luciano Almeida deve, sim, sair
candidato à reeleição, e que é
uma posição sua. “Eu digo”, afir-
mou, citando o Apóstolo Paulo.
Além do seu PP, do Avante e do
Solidariedade (SD), Brito enten-
de que o prefeito tem mais três
partidos que o apoiam, mas pre-
feriu não comentar. É a questão
estratégica, o que é normal.

BRITO — III
A Prefeitura Municipal de Pi-

racicaba está entrando na área do
sem papel. “Luciano teve que, pri-
meiro, arrumar a Prefeitura, que
era analógica, arcaica, e agora sem
papel”, afirma Brito, lembrando
que “agora, ele vai arrumar a cida-
de, como já está fazendo”. Fez um
convite para que todos conheçam
o trabalho na área da Saúde e da
Educação. E daí para frente...

BRITO — IV
Com a Covid-19, o prefeito

Luciano Almeida (PP) pegou o
“bonde andando e o boi pelo rabo”,
numa expressão popular, usada
por Brito na entrevisa de ontem
(29). Ele garante que o prefeito pe-
gou uma “estrutura desorganizada
da Prefeitura” e tem que entrar ago-
ra numa “ação sem papel, um tra-
balho dinâmico do Executivo”. Re-
sumo: “arrumou a Prefeitura e cor-
re agora para arrumar a cidade”.
Aos poucos, o Capiau volta a comen-
tar a entrevista de Brito, o assessor
de Políticas Públicas do prefeito.
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Carlos Giacomini  (esquer-
da), proprietário da Auto Me-
cânica Rezende; Geraldo Pe-
reira (centro), proprietário da
Lotérica Copa 70, e Evaldo Vi-
cente, de A Tribuna Piracica-
bana, num momento de fes-
ta e confraternização na As-
soc iação Navegantes  do
Bongue, local onde se reu-

NAVEGANTES
nem amigos e antigos com-
panheiros de trabalho e la-
zer, numa convergência para
o lado do bem da vida. Nor-
malmente, os encontros são
realizados às quartas-feiras,
com jantar no mais alto pa-
drão da gastronomia brasilei-
ra, e, claro, da margem direi-
ta do lendário Rio Piracicaba.

ALMANAQUE SÉCULO XXI
O jovem Marcos Henrique Ab-
dala — filho do ex-vereador
José Marcos Abadala — é de-
dicado ao comércio, especial-
mente no Restaurante Palati-
no Paulista, e gosta das políti-
cas sociais. Faz isso com ale-
gria e esteve no lançamento
do Almanque de Piracicaba –

Século XXI, lançado semana
passada pelo ex-prefeito Bar-
jas Negri (direita) e pelo “mii-
nistro” Miromar Rosa, o Miro.
Informações não faltam, bom
os detalhes, que um trabalho
histórico exige, para ir con-
tanto a hitória da cidade dia
a dia, mes a mes, ano a ano.

Hyundai instala novo laboratório
de robótica em escola municipal
É o terceiro espaço semelhante que a empresa disponibiliza na rede pública de
educação; ‘Espaço Maker’ é voltado para desenvolver ‘habilidades inovadoras’

Voltado para desenvolver ha-
bilidades inovadoras e emocionais,
o Espaço Maker – Multiplique o
Bem foi instalado, ontem, 29, na
Escola Municipal Professora Ilda
Jenny Stolf Nogueira, com o pa-
trocínio da Hyundai Motor Brasil,
em parceria com o programa de
Escola em Tempo Integral (ETI
Pira), implementado no ano letivo
de 2023 na Rede Municipal de Edu-
cação. Com o laboratório serão ofe-
recidas oficinas de criação de ga-
mes, de apps e sites, de programa-
ção, de robótica para que os alunos
tenham acesso a essas novas ten-
dências de mercado, visando sua
capacitação e qualificação para o
mercado de trabalho. Outros dois
laboratórios também patrocinados
pela multinacional coreana foram
instalados nas escolas estaduais
Jethro Vaz de Toledo e Monsenhor
Jerônymo Gallo. “Vocês terão mui-
tas oportunidades sem qualquer
diferença com as escolas particula-
res, podem se orgulhar disso. Vocês
serão os melhores alunos de Piraci-
caba”, disse o prefeito Luciano Al-
meida durante a inauguração. A9
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Por meio do Espaço Maker, os alunos participarão de oficinas de economia criativa
que visam não somente o desenvolvimento de habilidades inovadoras e emocionais

O auditório do Parque Tecno-
lógico de Piracicaba recebe hoje,
30, o evento TechPira+2023, que
promete “desvendar os impactos
das tecnologias emergentes no fu-

TechPira+2023 desvenda impacto
de tecnologias no futuro

turo dos negócios”. Será uma ma-
nhã inteira – das 8h30 às 12h –
de palestras sobre inovação, com
foco em “Computação Quântica”,
“Blockchain” e “Inteligência Arti-
ficial”. Os participantes terão a
oportunidade de aprofundar seus
conhecimentos e entender como
essas tecnologias estão moldando
o futuro dos negócios. O evento
culminará em um painel de dis-
cussão abordando o tema “Ges-
tão da Inovação nas Empresas”.
Este evento é aberto e gratuito,
voltado para executivos, profissi-
onais, estudantes e empresários
com interesse em estar à frente das
tendências tecnológicas. O evento
tem o apoio do HUB Piracicaba
(plataforma pública de apoio ao
empreendedorismo e inovação) e
da ATEPI (Associação das Empre-
sas de Tecnologia de Piracicaba).
Inscrições: www.techpira.com.br.
O auditório do Parque Tecnoló-
gico fica na rua Cezira Giova-
noni Moretti, 600, Santa Rosa).
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QUALIDADE DA ÁGUA - O Semae tem intensificado ações para
manter qualidade da água durante período de estiagem. A10

Divulgação/SindBan-Comunicação

Na segunda-fe i ra (28),  o
S ind ica to  dos Bancár ios
comemorou o Dia especial
dedicado à categoria, pela
greve de 1.951. O presiden-
te Paiva e a vice Ângela re-

DIA DOS BANCÁRIOS
ceberam os profissionais,
diretores e familiares, as-
sim como convidados espe-
ciais, para a inauguração
de novo espaço da entida-
de e comemorar a data. A8
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O PV (Partido Verde) reali-
zou, sábado (26), a eleição
do novo Diretório Municipal,
sob presidência agora do
médico João Paulli. A secre-

PARTIDO VERDE
tária municipal Nancy Tha-
me, da Sema, continua no
Diretório, ao lado de compa-
nheiros como Jairinho Mat-
tos, diretor da Educadora. A4

A Academia Piracicabana de
Letras (APL) realiza nesta quarta,
às 19h30, no Salão Nobre “Helly de

Novos acadêmicos
tomam posse: APL

Campos Melges” da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, a sessão de
posse de novos acadêmicos. A12
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Camilo Irineu
Quartarollo

Sabin fez um pre-
parado da vaci-
na antipólio pa-

ra aplicação via oral,
por conta-gotas, de
forma indolor, rápi-
da e eficaz aos braci-
nhos das crianças,
sem agulhas invasivas e dolori-
das. A gotinha milagrosa, o res-
mungo satisfeito e o suspiro das
mamães. Albert Sabin venceu a
luta mundial contra a poliomie-
lite. Os primeiros países a lhe da-
rem aval de combate ao vírus fo-
ram os comunistas do Leste
Europeu, mas o bom senso pre-
valeceu mesmo nos EUA, entre
os quais optaram pela vacina.

Quem via uma criança com
membros desconjuntados e do-
loridos sabe o quanto é triste a
paralisia infantil. No início do sé-
culo XX a pólio fez muitas víti-
mas, porém, com a vacinação foi
se reduzindo gradativamente até
desaparecer nos dias atuais.

Contudo, o negacionis-
mo não é de hoje, sejam
por motivos ideológicos
ou inveja do êxito
alheio, mesmo com im-
pacto social benéfico.

O criador da vaci-
na casou-se em 1972
com a brasileira Heloi-
sa D. de Abranches e
acompanhou pessoal-

mente o combate ao vírus da pólio
em nosso país. Antes dele, as vaci-
nações se faziam sem continuida-
de. Conseguia-se diminuir num
ano e aumentava-se no outro. Sa-
bin defendia o rigor das estatísti-
cas e a vacinação em massa, con-
tinuadamente, de um ano a outro
até atingir a erradicação da pólio.

Em março de 1989, na Paraí-
ba, foi confirmado o último caso
da pólio no Brasil e a OMS certifi-
cou a erradicação no país em 1994.

Entretanto, preparem as car-
teiras de vacinação. Com as mu-
danças climáticas e diminuição de
hospedeiros das florestas vamos
passar a conviver com novos pa-
rasitas e alguns terríveis. A Covid

não foi totalmente debelada. A va-
cinação completa são quatro do-
ses, mais a que os postos estão apli-
cando neste ano. Não adianta se
vacinar pela metade. É preciso de-
sengavetar a carteira de vacina-
ção! - novos tempos. Não adian-
ta, tampouco, os países ricos va-
cinarem sua população e deixar
sem vacinas os países pobres.

Em 1970, Sabin comprou briga
com os militares, pois o governo dos
generais encaminhou a OMS (ONU)
relatório enganoso, com número de
infectados aquém dos reais. Tenta-
ram escorraçá-lo, fecharam-lhe as
portas e virou alvo de fake news.
Acusaram-no de obsoleto, desa-

creditado e chegaram a acusá-lo
de servir a um grupo sionista!

Sabin venceu, não se aba-
lou com partidarismos ou posi-
ções ideológicas nem guardava
rancor, contrariando as posi-
ções predatórias do direitismo
nacional. Abriu mão da patente
e liberou a sua gotinha aos pe-
queninos, em todos os países.

Apesar da pressa dos resul-
tados, estatísticas, patentes e lu-
cros dos laboratórios, a Homeo-
patia e a Acupuntura não são
meras bobagens. Quem sabe não
baste uma gotinha de bom sen-
so. Ao meu modesto ver, a goti-
nha reforça o princípio das do-
ses infinitesimais da Homeopa-
tia. O Hospital Infantil Albert Sa-
bin (Hias), do governo do Ceará,
há dez anos, adotou a homeopa-
tia como prática exitosa em seu
ambulatório de especialidades.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Tássia Espego

Acomunicação
governamental
tem inúmeros

desafios e o acesso ple-
no à informação é con-
dição de exercício da
cidadania, o que au-
menta ainda mais a
nossa responsabilida-
de. E quando falo “nossa” é por-
que me refiro à equipe que diari-
amente trabalha no CCS (Centro
de Comunicação Social) da Pre-
feitura, para fazer com que as in-
formações referentes às ações,
serviços e projetos do Executivo
cheguem diariamente aos 423 mil
habitantes da bela Piracicaba.

Somos uma equipe multiface-
tada, formada por profissionais de
vários setores da comunicação so-
cial, como jornalistas, publicitári-
os, social media, designers, fotógra-
fos, cinegrafistas e arte-finalistas.

Com um trabalho contínuo e
compromissado, temos democra-
tizado o acesso às informações,
tornando-as acessíveis a todos,
por meio da divulgação em dife-
rentes formatos e canais que pas-
sam pela produção de textos (re-
leases), campanhas em diversas
plataformas, redes sociais, even-
tos, monitoramento, entrevistas,
placas denominacionais, site ins-
titucional, fotos, vídeos, marke-
ting interno e publicações de atos
institucionais e no Diário Oficial.

Para se ter uma ideia, no perí-
odo de um mês, tivemos 276 tex-
tos/notícias produzidos pelo CCS,
publicados nos principais represen-
tantes da mídia impressa piracica-
bana. Nossas notícias apareceram
mais de 100 vezes em capas, levan-
do em consideração três jornais
impressos diariamente, inclusive
com manchetes, ou seja, a notícia
de maior destaque na edição.

Recentemente, por meio de
trabalho compartilhado com o
Centro de Informática, coloca-
mos no ar um novo portal de no-
tícias da Prefeitura de Piracica-
ba, que além de um novo layout,
priorizando a experiência do usu-
ário, oferece acessibilidade para
pessoas com deficiências ou algu-
ma limitação no uso da internet.

Quanto à produção para as
mídias digitais da Prefeitura, nos
meses de junho, julho e agosto,
tivemos no Facebook 308 publi-
cações e 145 stories, com alcance
de 213 mil pessoas. No Insta-
gram, no mesmo período, tive-

mos 393 publicações,
299 stories, com um
alcance de 300 mil pes-
soas. Ou seja, nossas
publicações alcança-
ram no período mais
de meio milhão de pes-
soas. Atingimos tam-
bém a incrível marca
de 70 mil seguidores
no Instagram e 79 mil

no Facebook, o que reforça o
nosso senso de responsabilida-
de para informar a população de
maneira correta e concisa.

Para o desenvolvimento di-
ário desses conteúdos, é preciso
planejamento, estudo, checagem
e estratégia. Mais que quantifi-
car é preciso qualificar essas in-
formações para que a mensagem
chegue até o cidadão comum de
maneira clara e objetiva. E vale
destacar que na estruturação da
comunicação pública em tempos
de convergência midiática, o ci-
dadão deve ser tratado como su-
jeito da ação e não apenas como
um mero receptor da notícia.

Nossa função é informar
claramente os cidadãos sobre o
que acontece na cidade, ainda
que o assunto não seja palatá-
vel, como a interdição de uma
avenida de grande fluxo para
obras de manutenção ou o avi-
so prévio de falta de água em
alguma região do município.

Dentro dessa premissa, po-
demos dizer que estamos no ca-
minho certo. A aproximação en-
tre o Poder Público e a popula-
ção passa necessariamente pela
Comunicação e, nesse quesito,
vemos que, com trabalho sério,
comemoramos resultados!

———
Tássia Espego, publici-
tária, Especialista em
Marketing Político e
Governamental, Dire-
tora do Centro de Comu-
nicação Social da Pre-
feitura de Piracicaba

Comunicação pública:
o elo entre a Prefeitura

e o cidadão

Paiva Netto

Peço licença para
compart i lhar
com os distintos

leitores algumas li-
nhas inspiradas no es-
forço de Boa Vontade.

De meu ensaio li-
terário Sociologia do
Universo, consoante
nossa crença no valor do altruís-
mo, ressalto que não é por acredi-
tarmos nele, inclusive na área dos
negócios, que devamos ser con-
siderados tolos. Temos consciên-
cia plena dos estorvos, até mes-
mo nos campos econômico e so-
cial, a exemplo da tragédia da
corrupção, que qualquer comu-
nidade ou país precisa corajosa-
mente enfrentar e vencer. Ao
propormos, há décadas, a Eco-
nomia da Solidariedade Espiritu-
al e Humana como Estratégia de
Sobrevivência, tomamos parte na
rigorosa torcida dos que desejam
ver corrigidos os muitos senões
que prejudicam a sociedade.

Um dos mais expressivos fi-
lósofos espanhóis, José Ortega y
Gasset (1883-1955) vem ao encon-
tro desse antigo preceito ao afir-
mar: "Estado e projeto de vida, pro-
grama de ação ou conduta huma-
nos são termos inseparáveis. As
diferentes classes de Estado nas-
cem das maneiras segundo as quais
o grupo empreendedor estabeleça
a colaboração com os outros".

Quando mais o ameaça a vi-
olência, o desenvolvimento de um
povo não pode prescindir do espí-
rito filantrópico, portanto, huma-
nitário, aliado ao de íntegra jus-
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tiça e competente ges-
tão. Os persas, que se-
guiam a doutrina de
Zaratustra (c. 660-
583 a.C.), ensinavam:
"Aquele que é indife-
rente ao bem-estar
dos outros não merece
ser chamado homem".

Deng Xiaoping
(1904-1997), que ini-

ciou no século 20 uma série de
profundas reformas na China,
destacou uma lição do que não
se deve fazer para alcançar a
concórdia: "Há pessoas que cri-
ticam os outros para ganhar
fama, pisando os ombros alheios
para ascender a posições-chave".

Por tudo isso, o que justa-
mente sugerimos, alicerçados em
Jesus, é a Economia da Solidarie-
dade Espiritual e Humana, que vai
além do que inspirou a economia
solidária estudada pelo ilustre so-
ciólogo Émile Durkheim (1858-
1917). Basta lembrar que o Divi-
no Mestre, como o chamava Fran-
cisco de Assis (1182-1226), adver-
tiu: "Tudo quanto, pois, quereis
que os homens vos façam, assim
fazei-o vós também a eles, porque
esta é a Lei e os Profetas (Evange-
lho, segundo Mateus, 7:12)".

A Economia que preconiza-
mos é holística, porquanto nos
convida a vislumbrar a nossa ver-
dadeira origem, a espiritual. So-
mente assim haverá a humaniza-
ção e a espiritualização do Estado,
a começar pela própria criatura,
ou seja, sob o banho lustral da
Caridade Ecumênica, que não faz
acepção de pessoas, pois considera
que - acima de etnia, crença, des-

A força do altruísmo

crença, visão política, orientação
sexual, idade - estamos diante de
seres espirituais e terrenos, que su-
plicam socorro e compreensão (...).

Bem a propósito, declarou
o heroico Nelson Mandela
(1918-2013): "A bondade hu-
mana é uma chama que pode
ser oculta, jamais extinta".

As louváveis iniciativas do
Terceiro Setor, quando adequa-
damente empregadas, são parte
indispensável do bom desenvol-
vimento das comunidades. As-
sim exercemos, por exemplo,
uma excelente prática social e da
Cidadania, que deve ser mais
bem compreendida por todos.

Daí, ao falarmos em Amor
Fraterno e Universal, absoluta-
mente não nos queremos situar no
reino nefelibático. Temos, contu-
do, certeza de que o sentimento
bom, de generosidade, é fator pri-
mordial para uma civilização em
que o Espírito Eterno do ser hu-
mano seja o fulcro. Sobre essa in-
teligência espiritual, firma-se a re-
volução que ainda urge ser con-
cluída, aquela que se realiza na
Alma das criaturas e por inter-
médio delas se perpetua. E aí en-
tra a educação eficiente; mais

que isso, a reeducação eficaz. E
tal é imprescindível, na consoli-
dação da cidadania plena, para o
perfeito exercício da autoridade.

Lição do saudoso sociólo-
go Herbert de Souza (1935-
1997), o Betinho, que devemos
recordar: "A partir da ética é
possível formular os cinco prin-
cípios concretos da democracia:
igualdade, liberdade, diversida-
de, participação e solidariedade
- existindo simultaneamente".

Bem merecido e exato foi o
prêmio cultural que recebeu no fim
de 1996, do Parlamento Mundial
da Fraternidade Ecumênica, o
ParlaMundi da LBV, em Brasília/
DF: a Ordem do Mérito da Fra-
ternidade Ecumênica, na catego-
ria "Solidariedade". Como escrevi
no artigo "Um cidadão chamado
Solidariedade": A luta contra a
fome, da qual Betinho se tornou
poderoso aríete, naturalmente re-
clama constantes investidas. (...)

Portanto, coloquemos sem-
pre um pouco de misericórdia,
somada ao justo bom senso, no
nosso olhar, nas atitudes para
com o próximo, conhecido ou
não; na interação com o vizi-
nho, seja ele indivíduo ou país.
A tão sonhada Paz pode vir
também desse entendimento.

É indispensável, porém, ja-
mais nos esquecermos desta elo-
quente reflexão de Confúcio (551-
479 a.C.): "Paga-se a bondade com
a bondade, e o mal com a justiça".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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Dirceu Cardoso Gonçalves

É, pelo menos, indevido, o
questionamento atribuído à
base aliada do presidente

Lula em relação aos votos do mi-
nistro Cristiano Zanin, no Supre-
mo Tribunal Federal. Patrulhá-lo
por, tendo sido escolhido e nomea-
do por Lula, pronunciar-se contrá-
rio à liberação do uso de maconha,
é um engano e até uma certa ousa-
dia, pois configura ataque ao direi-
to de independência do magistra-
do que, não enganou ninguém
quanto sua postura ao definir-se
como conservador, religioso e ca-
sado durante todo o tempo com a
mesma mulher. E ainda mais: a
prerrogativa do presidente da Re-
pública de nomear os ministros das
cortes superiores não os fazem vin-
culador ao governante e nem de-
vedores de qualquer tipo de obri-

gação ou dependência. A nomea-
ção segue um rito - que passa pela
sabatina no Senado - e sua motiva-
ção, entendida no jargã o do Direi-
to é "ex tunc" (calcada sobre o pas-
sado). Tivesse relação com o futu-
ro, seria "ex nunc".

Não se deve duvidar que Lula
escolheu Zanin por gratidão e por
reconhecer sua competência, já que
o retirou da prisão numa das situ-
ações mais complicadas de sua
vida, onde já amargava várias con-
denações. Mas, nomeado e empos-
sado, o ministro é independente e,
para o bem próprio, da Justiça e do
País, deve agir conforme sua con-
vicção. E, se possível, em razão da
alta responsabilidade e relevância
da investidura, manter-se discreto
e distante dos holofotes.

As cortes superiores - especi-
almente o STF, a mais alta delas,
têm a nobre função de dirimir dú-

Ministros discretos e politicamente isentos

vidas e garantir que a legislação de
todos os níveis respeite a Consti-
tuição e os códigos e diplomas le-
gais dela decorrentes. Sua maior
tarefa é determinar se leis (fede-
rais, estaduais ou municipais) ques-
tionadas abrigam-se sob o guarda-
chuva constitucional ou estão fora
dele. Se estiverem fora, são decla-
radas inconstitucionais e perdem
a validade. A questão da maconha
e tantas outras que têm ocupado o
tempo dos ministros e os recursos
do tribunal, quando chegam ali
deveriam ser simplesmente exami-
nadas sob o aspecto constitucional.

Da mesma forma, vemos ago-
ra um feito onde o STF poderá exi-
gir que a Câmara dos Deputados e
as Assembléias Legislativas alterem
o número de parlamentares para
atender à proporção de votos de-
corrente da Censo de 2022. Data
vênia, é uma atividade desneces-
sária, pois o atual número de ca-
deiras por casa legislativa foi esta-
belecido conforme a população apu-
rada no ano das ultimas eleições
(2022). Não haverá prejuízo algum

se assim permanecer até o final do
mandato e em 2025 - quando as-
sumirão os próximos eleitos se fi-
zer a atualização do número de
cadeiras. Exigir a revisão agora,
pode configurar a interferência do
Judiciário no Legislativo, ferindo
o principio da independência dos
poderes prevista na Constituição.

Não é exagero a população so-
nhar com tribunais superiores
compostos por ministros discretos
e politicamente isentos. O ativismo
deturpa a imagem do Poder e dos
seus integrantes e pode, ainda, re-
presar os trabalhos das cortes. Vi-
mos no noticiário que Cristiano
Zanin assumiu o STF, recebendo
do antecessor, Ricardo Lewando-
wski, um passivo de 500 proces-
sos. Se  levarmos em consideração
que são 11 ministros e em cada ga-
binete tiver o mesmo número de
feitos pendentes, serão 5,5 mil, cu-
jas partes estão aguardando deci-
são. Quando a Justiça não é célere,
há o risco dela não ser alcançada,
dizem os mais festejados cultores
do Direito...

———
Tenente Dirceu Car-
doso Gonçalves, diri-
gente da Associação
de Assistência Social
dos Policiais Militares
de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br
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Gregório José

Daqui a 20 anos,
 apenas seus fi-
lhos recordarão

suas noites de traba-
lho, a privação de sono
e a renúncia aos mo-
mentos de lazer em
prol do ganho finan-
ceiro. Patrões, geren-
tes e chefes imediatos não rete-
rão lembranças do seu esforço em
prol da empresa ou do comércio.

Isso é verdade tanto para o
setor público quanto o privado.
Seu presente esforço só encon-
trará lembrança no futuro por
parte daqueles próximos a você.
Prefeitos, vices e secretários não
se importarão com as horas ex-
tras dedicadas agora, pois seu va-
lor não transcenderá o tempo.

A máxima "Trabalhe para
viver, não viva para trabalhar"
ressalta sua importância. Em-
bora a disposição para o tra-
balho seja inquestionável, a
percepção da situação é cruci-
al para todos os envolvidos.

A frase aborda uma reflexão
fundamental sobre a relação en-
tre trabalho, esforço e reconheci-
mento e nos faz lembrar que, no
frenesi diário de dedicar longas
horas ao trabalho e sacrificar mo-
mentos de descanso e lazer, mui-
tas vezes perdemos de vista o pro-
pósito por trás de tudo isso.

Se os únicos que se recorda-
rão de nossos esforços árduos e
das horas sacrificadas serão nos-
sos filhos, aqueles que nos são
mais próximos e que testemu-
nham o impacto de nosso com-
prometimento, então precisamos
agora, dar-lhes mais atenção e

nosso tempo. O máxi-
mo que pudermos!

Patrões, gerentes
e líderes não guarda-
rão memória do es-
forço que investimos
e, assim, precisamos
encontrar um equilí-
brio saudável entre o
trabalho e a vida pes-
soal. A busca inces-

sante por sucesso profissional
muitas vezes nos leva a negli-
genciar momentos valiosos com
amigos e familiares, além de afe-
tar nossa saúde física e mental.

Independentemente de tra-
balharmos no setor público ou
privado, a mensagem é clara:
devemos repensar nossa abor-
dagem ao trabalho. O esforço
que empregamos no presente
não necessariamente se tradu-
zirá em lembranças gratifican-
tes ou reconhecimento futuro.

Portanto, sejamos dedica-
dos ao serviço, ao trabalho e aos
nossos superiores imediatos, mas
não tanto. Pertencemos a uma
sociedade capitalista, mas tam-
bém ao tempo voraz que conso-
me nossas horas preciosas ao
lado daqueles que nos são caros.

Diversos filmes nos lembram
que é preciso equilíbrio e, assim,
coloquemos na balança os prós e os
contras. O equilíbrio será o nosso
Norte para a felicidade no amanhã.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Viva o agora, mas
não trabalhe demais
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SURREAL
A ideia só pode ser do presi-

dente Lula: MP para anular o
impeachment de Dilma Rousse-
ff. Existem verdades (várias) que
o presidente não assimila e não
aceita. Insiste em pronunciar a
palavra golpe. E, tudo o que Lula
fala e pede, seus aliados repetem.
Nada de golpe. Tudo aconteceu
da forma mais democrática,
moral e legal possível, aliás,
com obstrução a constituição
beneficiando a autoridade jul-
gada. Dilma é uma personagem
política de triste lembrança
para o Brasil e brasileiros, gra-

ças a sua incompetência. Lula
precisa aprender a conviver com
a realidade, deixando de viver o
passado. Olhar para frente é
uma questão imperativa.

PONTO FINAL
Continuam as críticas fo-

cando o trabalho na UPA Vila
Cristina. A Câmara Municipal
de Piracicaba que se negou a
instalar uma audiência públi-
ca para debater acontecimen-
tos na referida unidade de
saúde, tem a obrigação de es-
tar atenta aos fatos atuais,
aliás, nada confortáveis.
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ArmadasArmadasArmadasArmadasArmadas
representam umrepresentam umrepresentam umrepresentam umrepresentam um
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dada suadada suadada suadada suadada sua
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indispensávelindispensávelindispensávelindispensávelindispensável
na defesana defesana defesana defesana defesa
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nacionalnacionalnacionalnacionalnacional

Apurar os crimes e punir os seus
responsáveis, doa a quem doer

José Machado

Tenho acompa-
nhado com aten-
ção e estarreci-

mento o caminhar das
investigações e os deba-
tes que as cercam sobre
as tentativas de golpe
antes e depois das elei-
ções do ano passado,
sobre a falsificação da caderne-
ta de vacina para viabilizar a en-
trada nos Estados Unidos de
Bolsonaro e caterva e sobre a
apropriação indevida e venda de
joias valiosíssimas recebidas
pelo ex-presidente Bolsonaro a
título de mimos oferecidos por
autoridades de países árabes.

Esse rumoroso caminhar ine-
vitavelmente culminará, espera-se,
no julgamento e na condenação à
prisão de todos os envolvidos, a
começar pelo referido ex presiden-
te. Digo isso não por mero palpite
ou desejo, mas porque as evidênci-
as e provas se acumulam com cla-
reza meridiana e inescapável. Não
é necessário ser jurista para com-
preender a gravidade dos fatos cri-
minosos, repito, cravejado de pro-
vas, cometidos por elevados próce-
res da República brasileira contra
a Democracia, atingindo a digni-
dade e a liturgia do cargo presiden-
cial e desmoralizando instituições
merecedoras de consideração e res-
peito como as Forças Armadas.

A trama golpista em nosso
país vem de longe, mas ganha con-
temporaneidade a partir do golpe
encetado contra a ex presidenta
Dilma Roussef, a qual, por sinal,
acaba de ser inocentada em defi-
nitivo pelo Tribunal Regional Fe-
deral da 1ª. Primeira Região -
TRF1 das acusações que pretensa-
mente foram usadas como justifi-
cativa para o impeachment contra

ela, ou seja, as tais pe-
daladas fiscais. Depois
vieram aberrações
como a ordem expressa
do General Villas Boas
ao Supremo Tribunal
Federal para que este
não concedesse habeas
corpus ao então ex pre-
sidente Lula, manobra
associada à proibição a

Lula de se candidatar à presidên-
cia da república em 2018 e a sua
posterior condenação, sem provas,
pelo juiz malfeitor Sérgio Moro,
episódios tristes e vergonhosos
que, apesar de praticados por pou-
cos irresponsáveis, enlameiam a
magistratura no Brasil. E mais re-
centemente, entre outras evidên-
cias golpistas: a trama, protago-
nizada por Bolsonaro e figuras
proeminentes das Forças Arma-
das para melar as eleições em
2022, a pretexto de desconfiança
sobre as urnas eletrônicas; a ocu-
pação fronteiriça aos quartéis por
fanáticos de ultradireita, claman-
do pela intervenção militar; a ação
da Polícia Rodoviária Federal blo-
queando ônibus com eleitores em
rodovias da região Nordeste do
país no segundo turno das eleições,
a partir de avaliação, baseada em
pesquisas, de que nessa região Lula
seria o favorito; a pretensão de
fazer explodir bomba no aeropor-
to de Brasília, ato terrorista feliz-
mente neutralizado; manifestações
violentas em frente à sede da Polí-
cia Federal em Brasília no dia da
diplomação do Presidente Lula; e
os acontecimentos do dia 8 de ja-
neiro em Brasília, com a destruição
criminosa das sedes dos três pode-
res, os quais só não redundaram
em intervenção militar, para mate-
rializar o golpe, pela reação firme
dos presidentes desses poderes,
pela resistência de militares legalis-

tas e pela repercussão negativa
tanto na sociedade brasileira como
na comunidade internacional.

A Comissão Parlamentar
Mista de Inquérito, convocada
para apurar essa trama toda,
mas sobretudo os atos do dia 8
de janeiro, vai, aos poucos, pa-
ralelamente às investigações
conduzidas pela Polícia Federal,
tecendo o fio da meada e indubi-
tavelmente concluirá pela respon-
sabilização dos cérebros e finan-
ciadores da intentona golpista.

Nos últimos dias, o depoi-
mento do hacker Walter Delgatti
na CPMI foi demolidor, pois re-
velou que o então Presidente Bol-
sonaro o recebeu no Palácio da
Alvorada, conduzido pela Depu-
tada Carla Zambelli, para que ele
subsidiasse tecnicamente o pro-
pósito de desmoralização das ur-
nas eletrônicas; e que Bolsonaro
determinou ao Ministério da De-
fesa que recebesse Delgatti e se
valesse da sua expertise para essa
finalidade criminosa. As investiga-
ções da CPMI e da PF sobre essa
trama vão trazer à luz se houve ou
não militares de alta patente en-
volvidos, mas tudo indica que
sim. É simplesmente estarrecedor
um presidente da república aco-
lher um hacker na residência ofi-

cial! E igualmente ele ter sido re-
cebido no Ministério da Defesa!

A apropriação indevida e a
posterior comercialização, para
benefício próprio, de joias rece-
bidas pelo ex presidente Bolso-
naro a título de mimos ofereci-
dos por autoridades de países
árabes, em conformidade com o
atual estágio das investigações a
respeito, revela, convenhamos, o
caráter desse personagem e de
todos os personagens ao seu re-
dor que se envolveram nesse epi-
sódio criminoso e grotesco, típi-
co de batedor de carteira!

Apesar dessas aberrações
todas, que enojam amplas cama-
das da sociedade, o fato é que
estamos diante de uma oportu-
nidade histórica única para a
consolidação em nosso país do
Estado Democrático de Direito,
que é a punição exemplar de to-
dos os envolvidos nesses crimes.

No caso dos militares envol-
vidos, em particular, é bom pres-
tar atenção para que não ocor-
ram subterfúgios de modo a ali-
viá-los de punição. As Forças Ar-
madas representam um elevado
valor para o país, dada sua res-
ponsabilidade indispensável na
defesa da soberania nacional, e
sua desmoralização não interes-
sa aos brasileiros e brasileiras. É
chegada a hora de separar no seu
interior o joio do trigo e promo-
ver o seu afastamento em defini-
tivo da militância política, uma
perversão que tem acontecido ao
longo de nossa história republi-
cana e, mais particularmente, no
bojo do governo Bolsonaro.

———
José Machado (PT), econo-
mista, professor univer-
sitário, foi prefeito de Pi-
racicaba em dois manda-
tos, ex-deputado federal

O filho da Marquesa

Giuliano Pereira D'Abronzo

- Espelho, espelho meu,
existe alguém mais…

- Espera!
- O que?… Como assim es-

pera? Eu devo perguntar!
- Sim, eu sei que você quer

perguntar. Mas eu quero per-
guntar antes.

- Como assim, perguntar?
Não é você quem pergunta, es-
pelho. Sou eu!

- Eu sei. Eu não disse que você
não vai perguntar. Apenas quero
fazer uma pergunta antes.

- Mas isso não faz sentido!
- Faz, e você vai entender.
- Ok, pergunte!
- Por que quer saber se

você é mais bonito ou bonita,
rico, inteligente ou esperto?

- Sim, por quê?
- Ora, … eu … bem… quero sa-

ber… Mas que pergunta é essa?
- Viu? Não sabe porque

quer saber isso.
- O que?
- As pessoas pergunta isso sem-

pre para mim, há séculos. No en-
tanto, jamais perguntaram se exis-
te alguém mais sábio. Curioso, não

"Espelho, espelho meu"

é?
- O que? Mas?…
- Exatamente! As pessoas se

perguntam se são isso, se são
aquilo. Mas para quê? Por quê?
O que farão com essa informa-
ção? E vou mais longe, qual é o
complexo de inferioridade ou su-
perioridade que alimenta essa
dúvida? Não é você mesmo? O

que você tem feito com o que você
julga ser sua virtude? O que faz
com sua riqueza, beleza, conhe-
cimento ou poder? É para sua sa-
tisfação pessoal? Gera oportunida-
des? Gera tudo isso para alguém?
Ou é estéril, vazia, sem sentido?

A pessoa diante do espe-
lho encarou-o, encarou-se, ob-
servou o olhar que vinha do
espelho. Não mais perguntou.
Virou-se e seguiu em frente. O
que nos dirá o espelho?

———
Giuliano Pereira D'A-
bronzo, servidor pú-
blico federal

Virou-se e seguiuVirou-se e seguiuVirou-se e seguiuVirou-se e seguiuVirou-se e seguiu
em frente. O queem frente. O queem frente. O queem frente. O queem frente. O que
nos dirá onos dirá onos dirá onos dirá onos dirá o
espelho?espelho?espelho?espelho?espelho?

José Renato Nalini

Domitila de Cas-
 tro, a Marque-
sa de Santos, é

personagem célebre
na História do Brasil.
Por ela apaixonou-se
o jovem Príncipe Re-
gente, Pedro de Al-
cântara Orleans e
Bourbon. Foram sete anos de
convívio, alguns filhos (foram
quatro) e muito material para a
maledicência cortesã e plebeia.

Desfeito o romance, com o se-
gundo casamento do Imperador,
a Marquesa continuou influente
na sociedade e veio a se casar com
Rafael Tobias de Aguiar. Foi bene-
mérita e a ela São Paulo deve, en-
tre outros favores, situar a primei-
ra escola de direito do Brasil, a se-
cular São Francisco. Sua vida, após

Era aluno regularEra aluno regularEra aluno regularEra aluno regularEra aluno regular
e levou umae levou umae levou umae levou umae levou uma
reprovação doreprovação doreprovação doreprovação doreprovação do
PrPrPrPrProfofofofofessor Fessor Fessor Fessor Fessor Furururururtadotadotadotadotado
e jurou desforrae jurou desforrae jurou desforrae jurou desforrae jurou desforra

o romance imperial, foi
de benevolência e de
exercício caritativo. Por
isso é que o poeta Pau-
lo Bomfim, de vez em
quando, visitava seu
túmulo na Consolação
e colocava um botão
de rosa vermelha.

Nas Arcadas estu-
dou ao menos um dos

filhos de Domitila e Rafael. Exata-
mente aquele que levou o nome do
pai e nasceu na capital em 1835.

Era aluno regular e levou
uma reprovação do Professor Fur-
tado e jurou desforra. Como era
dado a valentia, os colegas temi-
am o encontro entre ambos. E o
encontro se deu. Só que não hou-
ve agressão física. Rafael conten-
tou-se com o grito "Sem ceroulas!"
e correu em seguida. A assistência
entendeu que foi melhor assim.

Rafael e seu irmão Brasíli-
co eram apaixonados por cava-
lo e criavam e educavam exem-
plares de raça apurada, própri-
os para corrida, para sela e
para cobertura. Vangloriavam-
se de serem os melhores cava-
leiros de São Paulo. Um dia
convidaram o Major Jesuíno,
afamado criador de animais,
com estância em Itapetininga.
Desafiaram-no a montar um
cavalo ainda não domado. Pro-
puseram aposta de dez contos.

O Major Jesuíno disse que
só apostaria o valor que trazia
em sua bolsa. Os irmãos acei-

taram, se prontificaram a con-
tar e apuraram cinquenta con-
tos. Diante disso, foram eles
que desistiram da aposta.

Rafael foi deputado à As-
sembleia Provincial no biênio
1860-61. Nunca advogou, vi-
veu de suas rendas e faleceu
em 31 de outubro de 1891.

Quando defendeu a instala-
ção do primeiro curso jurídico no
Brasil, em 1827, a Marquesa tal-
vez não tenha imaginado que seu
filho estudaria no Largo de São
Francisco e que continua ali, gra-
ças à sua influência junto ao pri-
meiro Imperador do Brasil.

———
José Renato Nalini é
Reitor da Uniregistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

do aborto, ganhou es-
paço nas mídias con-
vencionais e mídias
sociais trazendo um
certo incomodo à so-
ciedade fato o Estado
brasileiro ser laico,
porém a grande maio-
ria do povo brasileiro
é formada por cristãos
e, portanto, este tema
incomodar nossa soci-

edade, todos nós, os cristãos, so-
mos contrários ao aborto, inde-
pendentemente se católicos,
evangélicos ou demais variações
do cristianismo em suas várias
denominações e conceitos.

Estamos relatando a ADPF
442 que foi proposta pelo PSOL
em 2017 e que pretende a descri-
minalização do aborto voluntá-
rio até o terceiro mês de gestação
usando de uma lacuna lei penal
que, como dito alhures deveria já
ter sido superado pelas Casas Le-
gislativas. Esta arguição de des-
cumprimento de preceito funda-
mental estará pautada para jul-
gamento neste ano (2023) pelo
Supremo Tribunal Federal.

O que se debate é a contro-
vérsia posta ao apreço do STF na
ADPF em respeito à sua legitimi-
dade para se pronunciar sobre o
tema. O suposto direito ao aborto
não é derivável diretamente do
texto constitucional, há um vácuo
jurídico que permeia esse temário,
e a possibilidade de os magistra-
dos da Suprema Corte virem a en-
contrá-lo através de uma ativida-
de hermenêutica - ou criá-lo é pos-
sível dentro da nossa estrutura,
porém afigura-se entre os leigos
como extremamente antidemocrá-
tico, conquanto não o é; visto que
nossa Constituição elegeu os mei-
os, incluindo o jurídico, para de-
cisões em matérias como essa.

Quando um dos Poderes fa-
lha no seu dever, invocamos a
Teoria da Separação dos Pode-
res conhecida, também, como
Sistema de Freios e Contrapesos
que foi consagrada pelo pensa-
dor por Montesquieu, na sua
obra "O Espírito das leis" e de
John Locke (Segundo Tratado do
Governo Civil), no período da Re-
volução Francesa. Montesquieu
explica, amplia e sistematiza, com
grande percuciência, a divisão
dos poderes e a responsabilida-
de de se preencher as lacunas
deixadas nas leis pelo Poder Le-
gislativo, cabendo essa tarefa,
como solução ao Poder Judiciário.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

José Osmir
Bertazzoni

Há uma mani-
festação de as-
sombro na so-

ciedade de uma for-
ma geral com o pedi-
do de descriminaliza-
ção do aborto por via
judicial no Brasil - Ar-
guição de Descumpri-
mento de Preceito Fundamental
(ADPF 442) tramitando no STF
para decidir sobre a questão.

O Congresso Nacional atra-
vés da Câmara de Deputados e Se-
nado Federal fugiram do tema e
deixaram uma norma em branco
que hoje bate às portas da Supre-
ma Corte Brasileira. Como se sabe
no mundo jurídico a justiça é iner-
te, conquanto quando acionada,
por dever de ofício, deve atender a
provocação e decidir sobre sua
constitucionalidade ou não.

Aborto é crime conforme
dispõe os artigos 124 e seguintes
do Código Penal Brasileiro cuja
pena é de reclusão, de seis meses
a dois anos. As penas podem ser
aumentadas de um terço, se, em
consequência do aborto ou dos
meios empregados para provo-
cá-lo, a gestante sofre lesão cor-
poral de natureza grave; e são du-
plicadas, se, por qualquer dessas
causas, lhe sobrevém a morte.

Para entender minimamente
o tema temos que entender que a
matéria submetida ao Supremo
Tribunal Federal por partidos polí-
ticos deve ser recebida para julga-
mento, configura poder/dever de
os Ministros exercerem suas prer-
rogativas judicantes não podendo
se recusar a apreciar a matéria.

A ADPF 442, que pretende a
descriminalização do aborto (dei-
xar de ser crime), intensifica um
debate jurídico conjuntural sobre
o tema, mesmo que ainda seja um
tabu para a nossa sociedade.

Existe legitimidade do Supre-
mo Tribunal Federal para anali-
sar o tema - nosso ordenamento
jurídico ampara sua análise e de-
cisão -, para esclarecer nos socor-
remos dos ensinamentos de Ro-
nald Myles Dworkin (Worcester,
Massachusetts, 11 de dezembro
de 1931 - Londres, 14 de fevereiro
de 2013), filósofo e jurista esta-
dunidense. Sua teoria do direito
como integridade apresentada em
seu livro intitulado Império da
Lei, na qual os juízes interpretam
a lei em termos de princípios mo-
rais consistentes, está entre as te-
orias contemporâneas mais influ-
entes sobre a natureza do direito.

Nas lições de Dworkin, preten-
do demonstrar que, a decisão do
Supremo Tribunal Federal deverá
ocorrer em razão da lacuna legis-
lativa provocada pelo Congresso
Nacional que seria o responsável
para sanar o tema, porém, por co-
vardia ou conveniência política
silenciou-se quando devia fazê-lo
e hoje o STF é acionado para de-
cidir sobre o aborto no Brasil.

Este tema, descriminalização

DescriminalizaçãoDescriminalizaçãoDescriminalizaçãoDescriminalizaçãoDescriminalização
do aborto ganhoudo aborto ganhoudo aborto ganhoudo aborto ganhoudo aborto ganhou
espaço nas mídiasespaço nas mídiasespaço nas mídiasespaço nas mídiasespaço nas mídias
trazendo um certotrazendo um certotrazendo um certotrazendo um certotrazendo um certo
incomodo àincomodo àincomodo àincomodo àincomodo à
sociedade fato osociedade fato osociedade fato osociedade fato osociedade fato o
Estado brasileiroEstado brasileiroEstado brasileiroEstado brasileiroEstado brasileiro
ser laicoser laicoser laicoser laicoser laico

Aborto, um tema anticristão
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Semuttran segue com obras de
adequações em vias urbanas
Investimento no pacote de obras é de R$ 3.669.404,55,
incluindo mais de dez intervenções em diferentes bairros
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Partido Verde Piracicaba elege
o novo diretório municipal

O Partido Verde (PV) de Pira-
cicaba realizou, na manhã de sá-
bado (26), a Convenção Municipal
para eleição do novo diretório e
executiva municipal para o biênio
2023-2025. O médico João Amau-
rício Pauli foi eleito o novo presi-
dente. Nancy Thame, ex-vereado-
ra e atual secretária de Agricultu-
ra e Abastecimento de Piracicaba,
deixa a presidência do partido,
que ocupava desde 2021, e conti-
nua como membro da Executiva.

A chapa para a executiva e di-
retório municipal foi eleita por vo-
tação pelos filiados e é composta
por 32 membros, sendo 18 mulhe-
res e 14 homens. Junto a João
Pauli, está o empresário e apre-
sentador Jairinho Mattos e a en-
genheira florestal Simone Rodri-
gues Dias como vice-presidentes.

A chapa ainda elegeu Pablo
Carajol como Secretário de Or-
ganização; Adilson Correr como
Secretária de Finanças; Thaís
Passos como Secretária de Comu-
nicação e Juventude; Cimara
Prada como Secretária de For-
mação; Elisete Santos como Se-
cretária da Mulher; Elisangela
Pauli como Secretária de Assun-
tos Jurídicos; Laura Queiroz
como Secretária de Direitos Hu-
manos e Diversidade, Camila Fer-
res Kuchnir como Secretária de
Mobilização  e João Scarpa como
Secretário de Administração.

Silvia Morales, vereadora do
PV pelo mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, foi eleita Secretária
de Assuntos Parlamentares.

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), continua
com as obras de adequações em
vias na área urbana, com o intuito
de melhorar a mobilidade no mu-
nicípio. Atualmente, estão em exe-
cução as obras de remodelação da
Praça Antônio de Pádua Dutra,
entre as ruas XV de Novembro e
Moraes Barros e avenida Arman-
do de Salles Oliveira, remodelação
da rua Cardeal Arcoverde x rua
Luther King, no Nova Piracicaba.

Na Praça Antônio de Pádua
Dutra serão implantadas 62 no-
vas vagas de estacionamento,
sendo 31 para automóveis e 31
para motocicletas, com acesso,
por meio da praça, para a rua
Moraes Barros. A previsão é que
o término seja dia 7 de outubro.

Já na remodelação da rua Car-
del Arcoverde x rua Luther King, a
rotatória que hoje é somente em
sinalização horizontal (marcações
feitas diretamente no asfalto) pas-
sará a ter sinalização física (guia/
sarjeta), com previsão de conclu-
são em cerca de dois meses. “Desta
forma, é melhor para direciona-
mento dos condutores de veículos
e também vai dar mais segurança
aos pedestres”, explicou Evandro
Sotto, engenheiro da Semuttran.

MAIS – Também estão pro-

gramadas obras de alargamento da
avenida Marins x rua Santo Mo-
rato e de alargamento das aveni-
das Jaime Pereira e Rui Teixeira
Mendes, com ciclovia. Além delas,
constam no cronograma a constru-
ção de faixa de conversão no can-
teiro central da avenida Cássio Pas-
choal Padovani, com a rua Alberto
Nepomuceno; aumento do cantei-
ro central na avenida Com. Lucia-
no Guidotti x rua Antonio Keller;
aumento do canteiro central na
avenida Luiz Pereira Leite x rua
Lavinio Pompeu, construção de
passeio (calçada) em diversos pon-
tos de ônibus, readequação das
bocas de lobo das ciclofaixas, ins-
talação de gradis em ruas/aveni-
das, prolongamento da rua Anto-
nio Cobra Filho até a rua Adelmo
Cavagioni, estacionamento e rota-
tória na avenida Luciano Guidotti
e rua Sebastião Pinto Salgado.

“Os projetos que elaboramos
para melhorias no sistema viário
incluem a construção de cantei-
ros, minirrotatórias, remodelação
para criação de vagas de estacio-
namentos e adequação geométri-
ca de diferentes pontos, com o in-
tuito de proporcionar mais segu-
rança, conforto e fluidez no trân-
sito. A todo momento temos no-
vas demandas que são analisadas
pelo Departamento de Engenha-
ria da Semuttran e ano a ano, en-
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Remodelação da rua Cardeal Arcoverde x rua Luther King já começou

tão, implantamos vários projetos
que melhoram a geometria das
vias, sempre visando a segurança
de todos”, falou a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

CONCLUÍDAS – Já foram
concluídas as obras de abertura e
fechamento do canteiro central da
avenida Antonio Mendes de Bar-
ros Filho x rua Zulmira do Vale e
de construção da rotatória na ave-
nida Comendador Luciano Guidot-
ti x rua Sebastião Pinto Salgado.

O investimento no pacote de
obras é de R$ 3.669.404,55, inclu-
indo mais de dez intervenções em
diferentes bairros. O prazo de vi-

gência do contrato com a empre-
sa vencedora da licitação é de 12
meses, podendo ser prorrogado.

Em alguns casos de obras de
projetos de sistema viário, é neces-
sária a supressão de árvores, po-
rém, isso já havia sido planejado,
portanto, como compensação am-
biental, a Prefeitura realizou, por
meio da Simapi (Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Meio
Ambiente), nos meses de junho e
julho o plantio de cerca de 11 mil
mudas de árvores nativas na área
urbana do município. Além disso,
novas áreas para plantio de espéci-
es nativas podem ser indicadas.

Divulgação/PV

A chapa para a executiva e diretório municipal foi eleita por
votação pelos filiados e é composta por 32 membros

Também foram eleitos como mem-
bros da Executiva: Nancy Thame,
José Renato Martins, Élcio Mai-
chacki, Rui Cassavia, Marilda So-
ares e Giovana Paola Capistrano.

O novo presidente João Pauli
é médico há mais de 35 anos, gran-
de defensor e apoiador do Sistema
Único de Saúde (SUS), e já foi vere-
ador, secretário municipal de Saú-
de e vice-prefeito de Piracicaba. Está
no Partido Verde de Piracicaba
desde 1995, sendo um dos funda-
dores do partido no município.

“Estamos aqui porque acre-
ditamos que a democracia é o me-
lhor caminho que existe para
nosso povo. Nosso partido está
vivo e atuante, enfatizando nos-
sos valores e mobilizados todos os
dias para melhores políticas pú-
blicas em Piracicaba”, disse Pauli.

A vereadora Silvia Morales
destacou alguns projetos que o
mandato coletivo tem elencado
no Legislativo, reforçando pau-
tas e valores do PV. “É muito ba-
cana estar num partido como o
PV e seguiremos fazendo o enfren-
tamento que precisa ser feito, da
maneira mais ética”, salienta.

Nancy Thame agradeceu o
período que ficou à frente do par-
tido e parabenizou o novo presi-
dente. “Tenho certeza que o PV
continuará a ser bem conduzido
com o Dr. João Pauli. É uma ale-
gria participar de um partido
com valores fortes e com um time
que dá esperança e motivação.
Política é a arte de agir em con-
junto”, disse Nancy Thame.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Vereador pede informações
sobre material didático

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) quer informações sobre o
ensino e o material didático utili-
zado no Município, “quanto à difi-
culdade no aprendizado enfrenta-
da pelos alunos das escolas munici-
pais”, destaca o parlamentar no tex-
to do requerimento 738/2023, apro-
vado na segunda-feira (28), duran-
te a 46ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Trevisan Jr. justifica o re-
querimento para que sejam es-
clarecidas questões “a fim de tra-
zer transparência e garantir que
a educação esteja sendo condu-
zida da melhor maneira possí-
vel”, acrescenta o parlamentar,
ainda no texto da propositura.

Ele questiona qual é a políti-
ca adotada no Município, se exis-
te preocupação em relação ao ní-

vel de aprendizado dos alunos,
porque o material didático do
Poliedro foi adotado no meio do
ano e quais foram os critérios uti-
lizados para essa escolha.

“Quais são as preocupações do
município em relação aos profissio-
nais da educação e ao ensino e que
medidas estão sendo adotadas para
garantir a qualidade do ensino”,
acrescenta o parlamentar, nas per-
guntas contidas no requerimento.

Trevisan Jr. ainda questio-
na o motivo de não ter havido
preparo por parte dos professo-
res para a implementação do mé-
todo e material didático do Polie-
dro. “É verdadeira a informação
de que no próximo ano um novo
material e método didático serão
distribuídos ao município? Se sim,
quais são as razões”, questiona.

As inscrições para a primeira
edição do concurso de fotografia
Calendário Turístico Visite Piraci-
caba terminam amanhã, 31. O in-
tuito é que interessados enviem
imagens de atrativos turísticos do
município a serem selecionadas
para integrar o calendário de mesa
que a Prefeitura de Piracicaba de-
senvolverá para o próximo ano. A
participação é gratuita. O regula-
mento na íntegra pode ser acessa-
do em turismopiracicaba.com.br.
A realização é da Prefeitura, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

Para participar é necessário ter
18 anos ou mais, não sendo obriga-
tório residir em Piracicaba, porém,
as fotografias devem retratar ape-
nas áreas localizadas no município.
Cada participante pode inscrever
apenas uma foto, que deve ser envi-
ada por e-mail para concurso
fotografico@piracicaba.sp.gov.br.
É obrigatório que as fotos estejam
nos formatos JPEG, PNG e JPG,
na orientação horizontal e com 300
DPI de resolução, no mínimo. Cada
arquivo deve conter o nome do par-
ticipante (exemplo: josedasilva.jpg).

Para validar a inscrição é ne-
cessário apresentar as seguintes
informações no e-mail com a fo-
tografia: título da foto, local

SSSSSEMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUREMDETTUR

Inscrições do concurso para criação de calendário terminam amanhã, 31
Divulgação

Tanquã é conhecido como o minipantanal paulista; participação
é gratuita; fotos devem estar no formato JPEG, PNG e JPG,
na horizontal, com no mínimo 300 DPI de resolução

onde foi tirada, nome do partici-
pante, idade, RG, CPF, profissão,
e-mail, telefone e endereço com-
pleto. As fotos podem receber
tratamento digital, entretanto,
não será permitido fazer altera-
ções nas imagens. As fotografias
precisam ter coerência temática e
serem inéditas, ou seja, nunca
publicadas em outro concurso.

Serão selecionadas 13 foto-
grafias para o calendário, sen-
do uma para a capa e outras 12
correspondentes aos 12 meses
do ano. Haverá premiação para
os autores das três fotos mais
bem pontuadas pela equipe de
seleção. Menores de 18 anos po-
dem participar, mas com autori-
zação dos pais ou responsáveis.

“Nosso objetivo com esse
concurso é envolver os morado-
res e turistas de Piracicaba na
escolha dos mais belos atrativos
turísticos da cidade, valorizan-
do o que o município oferece e,
também, contribuindo para a
preservação da memória cultu-
ral e ambiental de Piracicaba”,
falou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

SELEÇÃO – As fotos serão
selecionadas por meio de Comis-
são Julgadora constituída pela
Prefeitura de Piracicaba e
Comturpi (Conselho Municipal
de Turismo de Piracicaba). Se-

rão considerados como critérios
de avaliação as cores da fotogra-
fia, os aspectos da composição e
a mensagem transmitida pela
imagem. O resultado dos vence-
dores será publicado no site ofi-
cial da Prefeitura de Piracicaba,
em setembro, e também no site
do Turismo de Piracicaba.

PREMIAÇÕES – Os autores
das fotos com mais pontuações
pela comissão julgadora terão
como prêmio: excursão para o Zo-
ológico e o Mercadão de São Paulo,
com direito a um acompanhante,
para os 1º e 2º lugares, oferecida
pela Agência de Turismo Monte

Alegre, e voucher para jantar no
Restaurante Avivar, em Piracica-
ba, com direito a um acompanhan-
te, para o 3º lugar. A foto ganha-
dora em primeiro lugar estampará
a capa do calendário.

SERVIÇO
Concurso de fotografia Ca-
lendário Turístico Visite Pira-
cicaba. Participação gratuita.
Inscrições: até 31 de agosto,
por e-mail para concurso
fotografico@piracicaba.sp.
gov.br. Regulamento na ínte-
gra pode ser acessado em
turismopiracicaba.com.br. In-
formações: (19) 3403-1356.
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Vinte cinco vias recebem serviços de tapa-buraco
Assessoria Parlamentar

Na segunda-feira (28), o vere-
ador Gilmar Rotta (PP) acom-
panhou a instalação de ilumi-
nação na Casa de Barco, lo-
calizada no Parque da Rua do
Porto. Na semana anterior, o
parlamentar havia visitado o
local juntamente com dois
engenheiros da Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e

Zeladoria) para a verificação
do local. Segundo Gilmar, a
ação é necessária pois, duran-
te o final de tarde e à noite, a
lagoa é utilizada para aulas e
competições de caiaque e ca-
noagem para crianças e ado-
lescentes e, sem a devida ilu-
minação, ficava comprometi-
da a segurança dos alunos.

ILUMINAÇÃO NA CASA DE BARCO

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-bura-
co na última semana, de 21 a 25/
08, em 25 vias do município, en-
tre avenidas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram 12 bairros.
Por meio da operação Tapa-bu-
raco, a Semozel atende solicitações
da população via SIP (Serviço de
Informações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes veri-
ficam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência,
como avenidas com fluxo inten-
so, e necessidades pontuais. Os
serviços são executados com me-
dição da massa aplicada por m²
e padronização, realizando re-
quadramento ao redor do bura-

co, preenchendo com bica corri-
da (conjunto de pedra britada,
pedrisco e pó-de-pedra) e fina-
lizando com a massa asfáltica,
nos buracos que precisem de in-
tervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Alto:
rua Bom Jesus; Centro: avenida
Armando de Salles Oliveira; Jar-
dim Europa: travessa Pedro
Ometto; Jardim Glória: avenida
Raposo Tavares; Jardim São
Paulo: rua Senador Saraiva; Ju-
piá: rua das Piracanjubas; Ma-
rio Dedini: ruas Antonio Franco
de Lima, das Safiras, dos Rubis,
rua Jacinto Roberto Penedo,
Lourdes Brandini do Prado, Na-
dir Eraldo Stela, Nicola de Lelos,
Olga Pagoto Santiago; Pauliceia:
rua Ingá; Parque dos Eucaliptos:
rua Papa João Paulo II; Paulista:

rua Dr. Jorge Pacheco e Chaves;
Vila Industrial: ruas Angelo Cor-
rer, Armando Baglini, Elvira Rosa
Pecorari Pizzigatti, Jaime Pinhei-

ro de Ulhôa Cintra, José Alves de
Souza, Josefina Antonio e Olivia
Antonicelli Zanim; e Vila Rezen-
de: avenida Doutor Morato.

Entre os dias 21 e 25 de agosto, 12 bairros foram atendidos

Divulgação
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Prefeitura apresenta LDO 2024
em audiência no Legislativo
Apresentação acontece hoje, 30; receita estimada para o próximo ano é de R$ 2,68 bilhões
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Divulgação de medicamentos:
20 vereadores derrubam veto

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Finanças
(Semfi), em cumprimento à Lei de
Responsabilidade Fiscal, apresen-
tará hoje, 30, às 14h, em audiên-
cia pública na Câmara Municipal,
o Projeto de Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) para o exer-
cício de 2024 à Comissão de Fi-
nanças e Orçamento do Legisla-
tivo. Para 2024 está estimada re-
ceita total de aproximadamente
R$ 2,68 bilhões, R$ 50 milhões a
mais que a prevista para 2023.

De acordo com Telma Trimer
de Oliveira Pereira, titular da Se-
mfi, a LDO estabelece as diretrizes
para confecção da LOA – Lei Or-
çamentária Anual, contendo me-
tas e prioridades do governo mu-
nicipal para o exercício de 2024,
as projeções de receitas e despesas
para os próximos três anos e tam-
bém o Anexo de Riscos Fiscais,
onde são analisados os passivos
contingentes e outros riscos capa-
zes de afetar as contas públicas.

Segundo Telma, o aumento de
R$ 50 milhões na receita de 2024 se
refere basicamente ao aumento de
preços e de crescimento econômico
previsto no período. A expectativa é
de que a arrecadação líquida de
ICMS aumente R$ 28 milhões em
relação ao previsto em 2023 e a ar-
recadação com o ISS aumente cerca
de R$ 15 milhões, também em rela-
ção ao previsto para este ano.

“Com a audiência pública e
outras ações de transparência, a
Prefeitura cumpre a legislação
pertinente por meio da participa-
ção popular em todas as etapas
de elaboração dos planos, leis de
diretrizes orçamentárias e orça-
mentos”, ressalta a secretária.

As principais Receitas previstas
para o município para 2024 são o
ICMS (R$ 588,6 milhões), ISS (R$
310,1 milhões), Fundeb (R$ 275 mi-
lhões) e IPTU (R$ 239,2 milhões).
Mais da metade do Orçamento será
direcionado às pastas da Saúde (R$
586,7 milhões) e Educação (R$ 563,3
milhões) que, somadas, totalizam
57,28% do Orçamento Municipal.

O plenário derrubou, por 20
votos, o veto do Executivo ao pro-
jeto de lei 58/2023, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB), que
estabelece a divulgação da relação
de medicamentos que compõem
os estoques da rede municipal de
saúde de Piracicaba. A votação
ocorreu nesta segunda-feira (28),
na 46ª Reunião Ordinária.

O texto obriga a divulgação
no site oficial da Prefeitura do
Município de Piracicaba da re-
lação atualizada de medicamen-
tos disponíveis e faltosos da
rede municipal de Saúde.

Durante 46ª Reunião Ordi-
nária, o vereador Pedro Kawai
ocupou a tribuna da Câmara.
“Não dá para entender o veto, o
projeto não ofende a separação
dos poderes. A Constituição obri-
ga a transparência de assuntos
de interesse público”, declarou.

Segundo ele, trata-se de
um serviço público que não irá
gerar qualquer custo aos co-
fres do município. “É só dispo-
nibilizar a listagem do esto-
que”, completou o parlamentar.

Na mesma linha, o vereador
Paulo Campos (Podemos) disse que
o texto está em consonância com o
artigo 37 da Constituição Federal,
que estabelece o princípio da publi-
cidade. “Quero acreditar que não
estão em falta os medicamentos
básicos em nossa rede”, alertou.

Presidente da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção), o vereador Acácio Godoy
(PP) citou o entendimento do Su-
premo Tribunal Federal, no tema
Tema 917, que flexibiliza o rol das

matérias de iniciativa parlamen-
tar, sem ocasionar ingerência na
gestão administrativa do Poder
Executivo e sem interferir na se-
paração de poderes. “Este foi o
primeiro projeto que recebeu aná-
lise com repercussão geral”, disse,
referindo-se à análise da CLJR.

TRAMITAÇÃO – O proje-
to teve entrada na Câmara em 10
de abril e recebeu favorável com
substitutivo da CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Redação)
no dia 20 do mesmo mês. As apro-
vações em primeira e segunda dis-
cussões em plenário ocorreram em
19 e 26 de junho. Já o veto total
do prefeito Luciano Almeida (PP)
foi assinado em 18 de julho.

Ao retornar à Câmara, a
CLJR emitiu parecer contrário ao
veto, seguindo nota técnica da Pro-
curadoria Legislativa da Câmara,
tendo como base o Tema 917 do
STF, que flexibiliza o rol das ma-
térias de inciativa parlamentar.

No parecer, a CLJR coloca
que a transparência e a publici-
dade já são obrigações constitu-
cionais do poder público e, por-
tanto, não há ingerência na ges-
tão do município. Além disso,
avalia que a matéria legisla sobre
assunto de interesse local, suple-
mentando o que já está previsto
na legislação federal e estadual.

Agora, o chefe do Executivo
tem o prazo legal de 48 horas
para sancionar a lei e, caso isso
não ocorra, o projeto volta à Câ-
mara para ser promulgado pelo
presidente da Câmara, conforme
prevê a Lei Orgânica do Municí-
pio e no Regimento Interno.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, esteve nesta sexta-feira
(25) no Coworking – CREA, situa-
do na Aeap (Associação dos Enge-
nheiros e Arquitetos de Piracica-
ba), em reunião com a nova dire-
toria da Amoporto (Associação
dos Moradores e Restaurantes da
Rua do Porto) para discutir proje-
tos e oportunidades para a Rua
do Porto, que se consolidou como
o principal cartão-postal de Pira-
cicaba por suas características am-
bientais, culturais e turísticas.

Participaram da conversa o
presidente da entidade, Israel Mar-
tins, os membros Marcos Casarot-
ti, Adail Pinto Filho e Reginaldo
Rosolen e o integrante do manda-
to coletivo A Cidade é Sua, Pablo
Carajol. A vereadora apresentou o
projeto de lei complementar 3/2023,
de sua autoria, que tem por objeti-
vo garantir os parâmetros mínimos
de proteção das áreas de preserva-
ção permanente nas mesmas fai-
xas marginais definidas no Código
Florestal (lei federal 12.651/2012).

Na reunião, houve a avalia-
ção de que o projeto não interfere

AAAAAMOPORTOMOPORTOMOPORTOMOPORTOMOPORTO

Vereadora discute projetos
com a nova diretoria

Assessoria Parlamentar

Reunião debateu projetos e oportunidades para a Rua do Porto

em áreas já consolidadas e cons-
truídas, uma vez que a alteração
proposta à lei complementar de
uso e ocupação do solo visa impe-
dir que novos parcelamentos ve-
nham a suprimir a vegetação na-
tiva que ainda resta nas faixas
marginais dos cursos d’água.

Eventuais reformas e empre-
endimentos também poderão bene-
ficiar a qualidade do meio ambien-
te natural, cultural e paisagístico,
por meio de contrapartidas que
podem ser acordadas, caso a caso,
durante o processo de aprovação
dos projetos na Prefeitura, com
isso garantindo “a proteção do rio
Piracicaba e a vitalidade da Rua
do Porto, em todo o seu potencial
de integração social, lazer, espor-
te e cultura”, conforme destacou
Silvia Morales, acrescentando que,
além do projeto, “outras oportu-
nidades poderão ser discutidas”.

A vereadora, que é enge-
nheira civil e urbanista, colocou-
se à disposição para contribuir
com a Amoporto “na construção
de ações que valorizem cada vez
mais um espaço que é tão rele-
vante em nosso município”.

RRRRRAIAIAIAIAI     DEDEDEDEDE A A A A ALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDALMEIDA

Fórum Permanente sobre Inovação,
Ciência e Tecnologia será reativado

A vereadora Rai de Almeida
(PT) assumirá a realização de en-
contros do “Fórum Permanente
sobre Inovação, Ciência e Tecnolo-
gia”, instituído pelo decreto legis-
lativo 38/2020. O requerimento
734/2023, que solicita autorização
do plenário para realização do fó-
rum, foi aprovado na reunião or-
dinária desta segunda-feira (28).

Na declaração de voto, Rai de
Almeida relatou que o “Fórum Per-

manente sobre Inovação, Ciência e
Tecnologia” foi constituído, porém,
não está em efetividade. “Tendo em
vista a reunião que tivemos com o
Conselho de Ciência e Tecnologia,
foi nos pedido para ativar este fó-
rum, portanto, a com autorização
desta Casa, vamos organizar a sua
estrutura, conforme a representati-
vidade de cada segmento, para que
nós façamos os debates sobre esta
questão tão importante”, afirmou.

Nesta sexta-feira, dia 1º/9,
acontece no Cemitério da Saudade
o roteiro noturno gratuito de con-
tação de histórias e lendas Sauda-
de e Suas Vozes. Serão duas tur-
mas, de 80 vagas cada, às 19h e às
20h45. As inscrições estarão dis-
poníveis a partir de hoje, 30, às 19h,
pelo site https://doity.com.br/pira-
cicaba-saudade-e-suas-vozes. A
realização é do grupo criativo O que
Te Assombra e da Prefeitura de
Piracicaba, por meio do Departa-
mento de Turismo, vinculado à
Semdettur (Secretaria Municipal
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), com apoio da
Simap (Secretaria de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente de Piracicaba).

Durante a caminhada pelo
cemitério, as lendas são contadas
pelo compositor e contador de his-
tórias Thiago Souza, com infor-
mações complementadas pelos
historiadores piracicabanos Pau-
lo Renato Tot Pinto e Maurício
Beraldo, autores do livro Somos
Todos Iguais, lançado em 2022,
que compila dados e faz um res-
gate histórico sobre o local.

HHHHHISTÓRIASISTÓRIASISTÓRIASISTÓRIASISTÓRIAS     EEEEE     LENDASLENDASLENDASLENDASLENDAS

Cemitério da Saudade recebe roteiro noturno gratuito

Inscrições para atividade no cemitério começam hoje e são gratuitas

Divulgação

Entre as histórias explanadas
estão as dos túmulos de Prudente
de Moraes, que foi o primeiro civil
a assumir o cargo de presidente
do Brasil, e do padre Galvão Paes
de Barros, cujo túmulo está inse-
rido na lenda de que, ao ser con-
duzido para o enterro no cemité-
rio, teria caído no lugar onde está
até hoje, porque quando o caixão
caiu não houve força humana ca-
paz de erguê-lo para deslocar a
outro local. As lendas também es-
tão disponíveis no canal do proje-
to no YouTube (www.youtube.
com/c/OQUETEASSOMBRA).

“Em todos os roteiros que
realizamos no cemitério, sempre
nos surpreende o interesse da
população em participar. A re-
percussão é sempre muito posi-
tiva e nosso intuito é oferecer
cada vez mais atividades como
esta, valorizando um espaço do
nosso município que é riquíssi-
mo em história e apresentando-
o de uma perspectiva diferente”,
comentou Alessandra Freire, di-
retora municipal de Turismo.

Crianças até 12 anos acom-

panhadas dos pais (devidamente
inscritos) não precisam se inscre-
ver. Na ocasião, quem desejar
pode doar alimentos não perecí-
veis, que serão encaminhados
para o grupo Ajuda do Bem Pira-
cicaba, que realiza ações sociais na
cidade. Em caso de chuva, o pas-
seio será reagendado e brevemen-
te informada nova data por meio
das redes sociais da Prefeitura.

SERVIÇO
Roteiro noturno gratuito Sau-
dade e Suas Vozes. Dia 1/09,
às 19h e 20h45, no Cemité-
rio da Saudade (avenida Pi-
racicamirim, 2201, Vila Mon-
teiro). Inscrições estarão dis-
poníveis a partir de hoje, 30,
às 19h, pelo site: https://
doity.com.br/piracicaba-sau-
dade-e-suas-vozes. Mais in-
formações: (19) 3403-1356.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Corridas de rua: derrubado o veto do Executivo ao projeto
Os vereadores derrubaram,

por 21 votos, o veto do Executivo
ao projeto de lei 246/2022, que
trata da obrigatoriedade do pa-
gamento de premiação em pecú-
nia aos atletas vencedores de cor-
ridas de rua, maratonas e meias-
maratonas. A propositura é de
autoria da então vereadora Ana
Pavão, morta no último dia 15.

O projeto prevê que os organi-
zadores de corridas de rua, mara-
tonas, meias-maratonas e eventos
similares realizados em Piracicaba
e que cobrem dos competidores ins-
crições com valores a partir de R$

10 revertam no mínimo 10% do
valor arrecadado para pagar prê-
mios aos atletas vencedores.

O texto determina os critéri-
os para as premiações para os
eventos com até 1.000 participan-
tes e para os que tenham mais de
1.000 participantes, além dos per-
centuais de pagamento dos prê-
mios, conforme cada categoria.

TRAMITAÇÃO – O texto
foi apresentado pela vereadora
Ana Pavão em novembro do ano
passado. A CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação)
emitiu parecer contrário, derru-

bado pelos vereadores em primei-
ra discussão, na reunião ordiná-
ria no dia 22 de maio. A votação
em segunda discussão aconteceu
em 5 de junho. O Executivo emi-
tiu veto em 29 de junho de 2023 e
a CLJR produziu uma nota téc-
nica pela manutenção do veto.

Na 46ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (28), os
parlamentares analisaram o
veto do prefeito Luciano Almei-
da (PP) e optaram pela derru-
bada do veto, por 21 votos.

Antes da votação, o verea-
dor Paulo Campos (Podemos)

disse que o veto do Executivo de-
monstra a falta de respeito pela
Casa. “Não passa um projeto que
é importante para a população.
É veto atrás de veto”, disse.

Já Trevisan Jr (PL) disse que
as empresas utilizam de estrutu-
ra pública para arrecadarem os
valores das inscrições. “A pessoa
só leva uma medalha, será que
isso é justo?”, argumentou.

Josef Borges (Solidariedade)
disse que o ponto principal é a lega-
lidade e constitucionalidade do tex-
to. “O projeto onera a empresa. Não
é unânime entre os atletas”, disse.
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Parceria oferece 80
vagas em cursos on-line
Cursos são Pedagogia da Dança: Possibilidades Atuais
e Introdução à História e Historiografia da Dança

Em parceria com a Prefeitu-
ra de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e da Cedan (Com-
panhia Estável de Dança de Pi-
racicaba), a Secretaria de Cultu-
ra, Economia e Indústria Criati-
vas do Estado de São Paulo e a
SP Companhia de Dança abrem
inscrições gratuitas para cursos
online de extensão cultural.

As inscrições, bem como to-
dos os requisitos e mais infor-
mações sobre a realização dos
cursos, podem ser acessados por
meio do link https://sped. digi-
tal/matricula-extensao-avulsa/.
São 80 vagas para Piracicaba, 40
para cada curso, voltados para
estudantes, professores e artis-
tas da dança, professores da
Rede Municipal de Ensino, edu-
cadores sociais, com indicação
etária a partir dos 16 anos.

A parceria oferta dois cur-
sos. Pedagogia da Dança: Possi-

bilidades Atuais acontece de 4/
09 a 13/11, sempre às segundas
e quartas-feiras, das 19h às 22h.
O outro curso é Introdução à
História e Historiografia da Dan-
ça, de 4/09 a 6/12, às segundas e
quartas-feiras, das 14h às 16h.

Pedagogia de Dança: Pos-
sibilidades Atuais, com cura-
doria de Cássia Navas, é um
curso teórico e prático, que bus-
ca desenvolver abordagens pe-
dagógicas, métodos e sistemas
do ensino e criação da dança
atuais. Para isto, serão abor-
dados diversos campos, como
a dança educativa, balé, con-
temporâneo, entre outros.

Introdução à História e
Historiografia da Dança, tam-
bém com curadoria de Cássia
Navas, abordará entre prática
e teoria a história e historio-
grafias da dança, ontem e hoje,
a partir de abordagens linea-
res ou não-lineares, abrangen-

Divulgação

Cursos ofertados têm curadoria da SP Companhia de Dança

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto re-
cebe hoje, 30, sessão gratuita do
filme A Ilha de Bergman, de 2021,
dirigido pela francesa Mia Han-
sen-Løve. A sessão gratuita
acontece às 19h, no Anfiteatro
Alceu Maynard Araújo. A exibi-
ção faz parte do Projeto Cinete-
ca, uma parceria entre a Biblio-
teca e o Museu da Imagem e do
Som de Piracicaba (Misp), man-
tidos pela Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal
da Ação Cultural), com apoio do
MIS-SP e do projeto Pontos MIS.

No filme, que presta homena-
gem ao icônico diretor Ingmar
Bergman, um casal de cineastas,
Chris e Tony (Vicky Krieps e Tim
Roth), viajam à ilha, onde ele par-

Divulgação

A Ilha de Bergman é uma viagem ensolarada que navega
pelo passado e presente, ficção e realidade
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Produção francesa será
exibida na Biblioteca

ticipará de alguns eventos, enquan-
to ela tenta superar uma crise cria-
tiva, e escrever um novo roteiro.
Considerado um dos melhores fil-
mes de Mia Hansen-Løve, A Ilha
de Bergman é uma viagem enso-
larada que navega pelo passado
e presente, ficção e realidade, ex-
plorando o difícil e romântico
processo da criação de arte.

SERVIÇO
Projeto Cineteca com a exi-
bição do filme A Ilha de Berg-
man. Hoje, 30, às 19h, no An-
fiteatro Alceu Maynard Araú-
jo, da Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto
(rua Saldanha Marinho, 333,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.

Como parte da programação
dos 256 anos de Piracicaba e em
referência ao mês do voluntaria-
do, que é agosto, por conta do Dia
Nacional do Voluntariado (28/
08), o Engenho Central recebeu
no último domingo, 27, a Cami-
nhada do Movimento do Bem.
Unindo esporte e solidariedade,
a ação arrecadou cerca de 1,2 to-
nelada de alimentos, que foram
entregues ao Fundo Social de So-
lidariedade de Piracicaba (Fussp).
Após o aquecimento, os partici-
pantes percorreram o entorno do
Engenho Central, em um percur-
so de cinco quilômetros. No re-
torno, houve sorteio de prêmios.

A equipe do Fussp esteve pre-
sente no evento, organizando as
arrecadações. A presidente do Fun-
do Social, Andréa Almeida, parti-
cipou também da caminhada. “Só
temos a agradecer a todos que par-
ticiparam dessa ação, que se movi-
mentaram pela saúde e pela soli-
dariedade, e também às mulheres
organizadoras do evento, em es-
pecial às mulheres do Simespi e
da Acipi. Todos esses mais de mil
quilos de alimentos serão doados
a famílias que vivem em situação
de vulnerabilidade na cidade.
Então, em nome do Fussp, agra-
decemos imensamente”, ressaltou.

Andréa ainda reforçou a im-
portância do voluntariado. “O
trabalho voluntário é fundamen-
tal para que as ações sociais se
mantenham e existem muitas
instituições no município que pre-
cisam de voluntários. Por isso,

MMMMMOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTOOVIMENTO     DODODODODO B B B B BEMEMEMEMEM

Caminhada arrecada mais de uma tonelada de alimentos para o Fussp
quem tiver vontade de trabalhar
como voluntário, nós disponibili-
zamos a plataforma PiraSolidária,
para facilitar o caminho entre en-
tidade e voluntário”, completou.

O casal Sueny Cardoso da Sil-
va e Silvio Pereira veio de Campi-
nas, convidado pelos amigos de
Piracicaba, Carlos Tonin e Rachel
Simões, especialmente para a cami-
nhada. “Quando disseram que era
uma caminhada do bem, não pen-
sei duas vezes para me inscrever.
Eu e minha família vimos que, de
alguma maneira, poderíamos aju-
dar o próximo, e quando se inclui
uma atividade física é muito mais
prazeroso. O evento foi maravilho-
so, muito importante para reunir
pessoas e patrocinadores que se
importam em arregaçar as man-
gas e abraçar as causas para aju-
dar o próximo”, disse Sueny.

A caminhada do Movimento
do Bem foi uma iniciativa para ce-
lebrar o mês do Voluntariado, que
ocorreu juntamente com a arreca-
dação de doações durante todo o
mês. A idealização e a realização
do Movimento do Bem foram do
Comespi - Simespi (Conselho da
Mulher Executiva do Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras), CME-Acipi (Conselho da
Mulher Empresária da Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba e Prefeitura de Piracica-
ba por meio das secretarias Se-
lam (Secretaria Municipal de La-

zer e Atividades Motoras), Semac
(Secretaria Municipal de Ação Cul-
tural e Turismo), Secretaria de Go-
verno, Fundo Social de Solidarie-
dade e plataforma Pira Solidária.

Para a execução e o desenvol-
vimento, o Comespi e o Simespi con-
taram com apoios importantes:
Sindicato dos Metalúrgicos,
DanPower, Coplacana; Alphenz,
Colégio PoliBrasil, Unimed Piraci-
caba, Frias Neto Consultoria de
Imóveis, Uniodonto, ElringKlinger,
Ótica Piracicaba, Apparence, Ucaf,
Bolo da Madre, Blue Fit Academia,
Lourenço Alimentos, Conselho Mu-
nicipal da Mulher, Noiva da Colina
Seguros, KM Alimentos, Comissão

Divulgação

do as trajetórias clássicas, mo-
dernas e atuais, como históri-
as do balé, dança moderna,
dança pós-moderna, jazz dance,

dança contemporânea e outras
danças atuais, enfatizando-se as
expressões ligadas a questões di-
aspóricas, indígenas e de gênero.

da Mulher da OAB Piracicaba e
Conselho Municipal da Mulher.

PIRASOLIDÁRIA – O PiraSo-
lidária é uma plataforma autos-
sustentável, na qual grupos e or-
ganizações da sociedade civil,
ONGs, grupos coletivos e outras
entidades podem se cadastrar, in-
serindo quais são os serviços, do-
ações e iniciativas para as quais
estão abertos a receberem ações
voluntárias. Além disso, os cida-
dãos podem se cadastrar como vo-
luntários, buscando trabalhos que
possam realizar, além de serem
encontrados pelas instituições ca-
dastradas. O site do Pira Solidária
é o https://pirasolidaria.com.br/.

O empreendedor Mike Chris-
tian Andrade Ferreira recebeu nes-
ta segunda-feira (28), no hall do
Salão Nobre Helly de Campos Mel-
ges, voto de congratulações do ve-
reador Gustavo Pompeo (Avante).
Ele esteve na Casa acompanhado de
amigos e familiares, a irmã Joyce, a
esposa Mônica e a mãe Vânia.

No requerimento 488/2023,
que deu origem ao voto de congra-
tulações, Gustavo Pompeo cita a
trajetória de Mike, que trabalha
hoje promovendo eventos e festas,
e já atuou como faxineiro, atenden-
te, garçom, chapeiro, ajudante de
pedreiro, auxiliar de jardinagem,
sushiman, motoboy, auxiliar admi-
nistrativo, entregador de panfletos
e lavador de automóveis. Ele tam-
bém foi, em 2013, proprietário de

Ação ocorreu no último domingo, 27, com percurso
de 5km no entorno do Engenho Central

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Voto de congratulações reconhece
trajetória de empreendedor local

Rubens Cardia Neto

Vereador Gustavo Pompeo entregou homenagem nesta
segunda-feira a Mike Christian Andrade Ferreira

uma loja de açaí. Nesse período, co-
meçou a vender um xarope chama-
do “Mel do Tchay”, tornando-se
especialista no preparo da mistura.

Durante a entrega do voto,
Mike enalteceu os amigos e familia-
res presentes. “Vocês são especiais
para mim”, disse. “Com todas as
dificuldades, fui criado sozinho pela
minha mãe e quando tinha 10 a 12
anos pensei em trabalhar para aju-
dar em casa. Graças a Deus o meu
negócio tem dado certo”, completou.

O vereador Gustavo Pompeo
citou as dificuldades de se empre-
ender no Brasil e quando há um caso
de sucesso é preciso reconhecer. Ele
ainda fez referência a uma caracte-
rística do homanegado: “Mike tra-
balha sempre muito alegre e levan-
do felicidade às pessoas”, disse.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba recebeu, na tarde de
segunda-feira (28), a visita
de 20 estudantes da Escola
Estadual “Professora Wilsa
Aparecida Gomes Vasconce-
llos”, localizada no Jardim
São Jorge. Eles participaram

do programa “Conheça o Le-
gislativo”, a convite do verea-
dor Wagner de Oliveira (Cida-
dania), o Wagnão, presidente
da Câmara. Os estudantes es-
tiveram acompanhados dos
professores Gustavo Pedrozo
e Felipe Marques da Silva. In-

CONHEÇA O LEGISLATIVO - II
tegrantes da Mesa Diretora
junto com Wagnão, a primei-
ra-secretár ia,  Alessandra
Bellucci (Republicanos), e
Gustavo Pompeo (Avante),
suplente da segunda-secre-
tar ia ,  também est iveram
com os alunos no plenário.

Assessoria Parlamentar

A Câmara Municipal de Piraci-
caba recebeu, na manhã de
ontem (29), a visita de 36 alu-
nos da Escola Estadual Dr.
João Conceição, unidade de
ensino localizada no bairro
Paulista. Eles participaram do
programa “Conheça o Legisla-

tivo”, a convite do vereador Pedro
Kawai (PSDB). Os estudantes
vieram acompanhados dos pro-
fessores Silvia Regina Gomes,
Leila de Assis, Fabrício Valério e
Ana Paula Guarda. Os alunos
participaram de uma visita ao
Legislativo, assistiram a pales-

CONHEÇA O LEGISLATIVO - I
tras sobre os aspectos históri-
cos da formação das Câmaras
no sistema político brasileiro e
a divisão dos poderes da Re-
pública e, ainda, simularam a
realização de uma reunião or-
dinária visando entender como
é o trabalho dos vereadores.

Assessoria Parlamentar
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Bebel destina mais R$ 200 mil em
emenda para o Hospital Regional
Parlamentar já conseguiu para a saúde de Piracicaba R$ 4,490 mi;
a utilização desse valor é para custeio do Hospital Regional

Divulgação

A deputada Professora Bebel preside sessão da Assembleia
Legistiva, aonde tem defendido investimentos na área da saúde

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) acaba de  desti-
nar, através do seu mandato po-
pular na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo, R$ 200
mil para o Hospital Regional de
Piracicaba utilizar no seu custeio.
No último mês de junho, a depu-
tada Bebel já havia viabilizado R$
100 mil para o Hospital Regional,
através de emenda parlamentar
obtida junto ao deputado federal
do seu partido, Nilto Tatto.

A deputada piracicabana Pro-
fessora Bebel, através do seu man-
dato popular, tem feito esforços no
sentido de garantir recursos para
os hospitais da cidade que fazem
atendimento através do SUS, as-
sim como tem feito articulações
com deputados federais do seu
partido para ajudar no custeio des-
tas instituições e também a Prefei-
tura de Piracicaba.  No total, a de-
putada conseguiu garantir para a
Santa Casa, Hospital dos Forne-
cedores de Cana, Hospital Regio-
nal e Prefeitura de Piracicaba um
montante de R$ 4.490.000,00
desde o seu primeiro mandato.

Para a Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba, por exemplo,
a deputada Professora Bebel con-
seguiu, no último mês de maio,
viabilizar a destinação de R$ 360
mil, sendo R$ 160 mil  frutos de
emenda parlamentar do seu man-
dato popular na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, en-
quanto que R$ 200 mil de articu-
lação que fez junto ao deputado
federal Arlindo Chinaglia (PT).
Ainda no final do primeiro trimes-
tre deste ano,  a deputada Profes-
sora Bebel conseguiu junto ao mi-

nistro das Relações Institucionais,
Alexandre Padilha, também uma
emenda parlamentar no valor de
R$ 150 mil,  do seu mandato ainda
de deputado federal pelo PT, para
ser destinada à Santa Casa de Pi-
racicaba. Para o Hospital dos For-
necedores de Cana, a deputada
também está destinando mais R$
400 mil frutos de emenda parla-
mentar do seu mandato na Alesp.

Em 2019, Bebel destinou à
Santa Casa de Piracicaba R$ 350
mil, que foram utilizados para a
aquisição de um aparelho de Raio-
X, enquanto que outras duas
emendas nos valores de R$ 180
mil e R$ 100 mil foram para cus-
teio da Santa Casa. Bebel viabili-
zou também  junto ao deputado
Alexandre Padilha, no mandato
passado, uma emenda no valor de
R$ 200 mil, destinada logo após
visitarem a Santa Casa de Piraci-
caba, em 2018, quando foram re-
cebidos pela diretoria da entidade.

 Na área da saúde, ainda, para
Piracicaba, a deputada Professora
Bebel também destinou R$ 350 mil
para o Hospital dos Fornecedores
de Cana de Piracicaba, utilizados
para a aquisição de microscópio
neurológico, assim como R$ 100
mil foram destinados para o Hos-
pital Ilumina, que vinha trabalhan-
do na prevenção do câncer. Para a
Prefeitura de Piracicaba, foram vi-
abilizados 500 mil, em 2019; R$
200 mil, em 2020;  R$ 300 mil, em
2021;  R$ 250 mil no ano passado
e  R$ 400 mil estão previstos para
este ano, através de parceria que a
Professora Bebel mantêm com o
deputado federal Vicente de Pau-
lo, o Vicentinho (PT). Já através

do ex-deputado estadual Roberto
Engler, a deputada Professora Be-
bel conseguiu uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 250 mil
para aquisição de uma van volta-
da ao transporte de pacientes para
serem atendidos em outros muni-
cípios, como São Paulo e Campinas.

Através do seu mandato po-
pular, a deputada Professora Be-
bel,  além de fazer enfrentamento
diários às políticas pela melhoria
permanente da educação, saúde,
do transporte, da segurança pú-
blica, da habitação, enfim, na de-
fesa do fortalecimento do Estado
para servir bem a população que

mais precisa, também atua para
ajudar hospitais e santas casas, na
busca por recursos públicos, tan-
to através do seu mandato como
de deputados federais do seu par-
tido, porque são responsáveis pelo
atendimento de mais de 70% dos
pacientes do SUS. “Tenho imenso
orgulho de estar contribuindo
desta vez com o Hospital Regio-
nal, assim como já destinei e via-
bilizei recursos tanto para a Santa
Casa de Piracicaba como para o
Hospital dos Fornecedores de
Cana, e, com isso, poder contribuir
para melhorar a qualidade de vida
da nossa população”, ressalta.

SSSSSOCIOESPORTIVOOCIOESPORTIVOOCIOESPORTIVOOCIOESPORTIVOOCIOESPORTIVO

Vereador pede melhorias para
projeto em Santa Teresinha

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), na
manhã desta terça-feira (29) este-
ve na região de Santa Teresinha,
especialmente nas dependências do
ginásio municipal “Waldemar
Giusti”, rua 31 de Março, para
atender o pedido da população, no
reforço de iluminação e melhora-
mentos em campo de futebol que
faz parte do complexo esportivo.

Na oportunidade, o parlamen-
tar atendeu ao chamado do pastor
Danilo Salgado, da Igreja Batista
Da Família, bairro Parque Monte
Rey II, na solicitação de melhora-
mentos e providências ao Executi-
vo, para que possa contemplar as
mais de 500 pessoas, entre famili-
ares, voluntários, atletas e a popu-
lação em geral, envolvidas no pro-
jeto Futpaz, criado com objetivo
de gerar oportunidade para cri-
anças, primordialmente do bairro
Parque Piracicaba, Santa Teresi-
nha e circunvizinhos, a realizar o
sonho de ingressar numa escolinha
de futebol, ao utilizar as dependên-
cias deste complexo esportivo.

“Buscamos através da práti-
ca esportiva o desenvolvimento
social, motor, moral, ético, men-
tal e espiritual da criança e ado-
lescente. Entendemos que o fute-
bol tem um poder que vai além
das quatro linhas”, enfatizou
Danilo Salgado ao detalhar o pro-
jeto, que hoje conta com uma equi-
pe multiprofissional, em serviços
de odontologia, fisioterapia, psica-
nálise e outras áreas sociais, onde
todos atuam voluntariamente.

Psicanalista e, também com
formação em educação física, Da-
nilo Salgado discorreu sobre o pa-
pel social da Igreja, bem como dos
processos conclusivos para edifi-
car o trabalho da Ong, que man-
tém o projeto Futpaz, onde as cri-
anças e os adolescentes já estão
em plena atividade há mais de 1,5
ano quando se reúnem aos sába-
dos, das 8 às 12 horas, em práti-
cas esportivas, tendo como foco o

Divulgação

“Criado para gerar oportunidade às crianças e adolescentes,
o projeto Futpaz engloba mais de 500 pessoas, região
de Santa Teresinha”, diz Paraná, ao acionar o Executivo

futebol, onde cada pai ou respon-
sável pela criança acompanha
todo o desenrolar do programa.

 REIVINDICAÇÕES - O ve-
reador Paraná se inteirou do fun-
cionamento do projeto Futpaz,
além de percorrer toda as depen-
dências do complexo e, registrar as
principais reivindicações, a exem-
plo de reparos nas estruturas dos
vestiários, colocação de lâmpadas,
chuveiros, torneiras em pias, bebe-
douros, consertos em portões, além
de outros reparos de equipamen-
tos danificados. Durante a visita,
o vereador Paraná fez questão de
ligar para o titular da Selam (se-
cretaria municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), Her-
mes Ferreira Balbino, que pronta-
mente se dispôs a visitar o comple-
xo esportivo para se inteirar do
apoio que o Executivo poderá des-
prender frente a este projeto social.

ILUMINAÇÃO - Como foco
principal das reivindicações pelo
funcionamento do projeto Futpaz,
o pastor Danilo Salgado destacou
a busca pelo sonho em poder con-
tar com um sistema de iluminação
noturna, com diversos holofotes
que dariam a condição de aprovei-
tamento do espaço, em atividades
que primeiramente possam ampli-
ar as que já acontecem na parte da
tarde, às quartas e sextas-feiras,
que funcionariam até às 22 horas.

Danilo Salgado também rela-
cionou a colocação de arquiban-
cadas e cobertura em campo “So-
ciety”, que poderiam melhor aco-
lher a todos. Ele também comen-
tou sobre a utilização da quadra
coberta, do ginásio Waldemar
Giusti, que já é usada, especial-
mente em dias de chuva. O traba-
lho do administrador do comple-
xo esportivo, “Jaime” foi referen-
dado pelo pastor, que ainda comen-
tou sobre parceria com escolinhas,
a exemplo da “Barcelona”, em Pi-
racicaba, onde os jovens poderiam
ser testados a galgar posições fren-
te ao profissionalismo no futebol.

O vereador Antonio Sérgio
Rosa Oliveira (PL), o Sérgio
da Van, conferiu as condi-
ções da ponte estaiada de
Santa Teresinha junto com o
secretár io municipal  de
Obras e Zeladoria, Paulo
Roberto Borges, em visita na
semana passada. O parla-

mentar relata ter feito “várias
solicitações” à Prefeitura di-
ante da falta de iluminação e
conservação no local e, por
isso, pediu a presença do
secretário, que assumiu o
compromisso de a Semozel
fazer a troca das lâmpadas e
a manutenção da ponte.

MANUTENÇÃO DE PONTE

Divulgação

A equipe da Patrulha Maria
da Penha, da Guarda Civil de Pi-
racicaba, representada pela co-
ordenadora Luciane Tovar, rea-
lizou na tarde de segunda-feira,
28, no Senai, unidade Centro,
palestra sobre violência contra a
mulher, reunindo 70 estudantes.
A ação faz parte da Campanha
Agosto Lilás, de enfrentamento à
violência contra a mulher.

Na palestra foram aborda-
dos os seguintes assuntos: tra-
balho da Patrulha Maria da Pe-
nha, conceito de violência do-
méstica, avanços na legislação,
relacionamento abusivo, tipos
de violência doméstica, medi-
da protetiva, aplicativo SOS
Mulher e rede de atendimento
à mulher vítima de violência.

Luciane reforça que a Patru-
lha Maria da Penha é uma fonte
de informação e apoio para as
vítimas de violência doméstica e
familiar, procurando encorajar
a vítima para que quebre esse ci-
clo de violência, realizando a de-
núncia mediante as orientações
que lhes são passadas. “Poder
interagir com os jovens é muito
importante, devido ao envolvi-
mento precoce entre os adoles-
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Palestra reúne 70 estudantes na unidade do Senai no Centro
Divulgação

Estudantes do Senai junto com coordenadora da Patrulha Maria da Penha, Luciane Tovar

centes e por meio de palestras
educativas, podemos prevenir
situações que envolvam a violên-
cia contra a mulher”, enfatizou.

ABUSO – A mulher pode
identificar que está sendo víti-
ma de abuso, segundo a equipe
da Patrulha Maria da Penha.
Entre os sinais evidentes estão:
ciúme excessivo, invasão de pri-
vacidade (roubo de senhas, me-
xer no celular, ler e-mails e ins-

talar programas de rastreamen-
to), afastar de pessoas, inclusi-
ve amigos e familiares, chanta-
gem, destruição da autoestima,
exigir relação sexual, usar filhos
em chantagem e ameaça de vio-
lência. Percebendo alguns des-
ses sinais, a orientação é procu-
rar imediatamente ajuda para
ser acolhida e atendida. A Pa-
trulha Maria Penha dispõe de
meios para ajudar a vítima.

SERVIÇO
Denúncias de violência con-
tra a mulher podem ser feitas
no telefone de emergência da
Guarda Civil 153 e 3422-0023.
Dúvidas, solicitações, rondas
e instalação de aplicativo SOS
Mullher Piracicaba podem
ser feitas nos telefones 9
9794-8864 e, das 8h às 16h,
na Sala da Patrulha Maria da
Penha, ao lado do Terminal
Central de Integração (TCI).

CCCCCOMPRASOMPRASOMPRASOMPRASOMPRAS

Câmara conclui parte de licitação
para aquisição de equipamentos

Na manhã desta segunda-
feira (28), a Câmara Municipal
de Piracicaba realizou pregão
eletrônico para aquisição de
equipamentos para transporte
de sinal da programação da TV
Câmara, para transmissão jun-
to à estação do Capim Fino.

A licitação, do tipo menor pre-
ço global, adquiriu os seguintes
equipamentos: 1 codificador de
áudio e vídeo em alta resolução com
saída de streaming no protocolo srt
e rist; 1 decodificador de áudio e
vídeo em alta resolução com entra-
da de streaming no protocolo srt e
saída asi; 1 chaveador de vídeo e
áudio digital, em alta definição; 1

módulo distribuidor de sinais sdi
(item 4753-9/00.06); 1 módulo dis-
tribuidor de sinais sdi (item 4753-
9/00.06); e 12 unidades de cabo
coaxial montado com conectores
bnc e 1,5 metros de comprimento.

O equipamento “patch cord
u/utp cat6 de 1,5 metros” teve
sua licitação considerada fracas-
sada porque nenhum fornecedor
apresentou uma proposta dentro
dos critérios estabelecidos para
esse item. No total, foram sete
itens licitados, com a aquisição
bem-sucedida de seis deles.

A ata da sessão pública do edi-
tal 17/2023 está disponível para con-
sulta no Portal da Transparência.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

CINEsalq apresenta ‘Avatar 2’
O Serviço de Cultura e Ex-

tensão (SVCEx) e a Comissão de
Cultura e Extensão Universitá-
ria (CCEx) da Esalq/USP reali-
zam hoje, às 17h30, realizam
mais uma edição do CINEsalq,
com a exibição do filme Avatar
2: Caminho das Águas. Dirigido
por James Cameron, o filme foi
lançado em 2022 e, mais uma
vez, nos transporta para o pla-
neta exótico de Pandora, onde
os humanos interagem com os
Na’vi e a natureza de maneiras
profundas e transformadoras. A
obra se apresenta como uma his-
tória atemporal sobre a conexão
humana com a natureza.

O  C I N E s a l q  t e m  c o m o
proposta oferecer às pessoas

a oportunidade de c inema
gratuito com filmes da atua-
lidade intercalando temáti-
cas sociais, culturais, ambi-
entais com a finalidade de
ampliar o espaço de lazer e de
enriquecimento cultural e in-
centivar a formação crítica e
apreciativa. Como uma ativi-
dade de extensão, aos alunos
participantes serão emitidos
cert i f i cados  de  at iv idades
acadêmicas complementares.

SERVIÇO
CINEsalq. Hoje, 30, às
17h30. Local: Anfiteatro do
Pavilhão de Ciências Huma-
nas (Alameda Principal do
campus). Entrada gratuita.
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Sindicato entrega novo espaço
de eventos para a categoria
O Dia Nacional dos Bancários é referência à greve de 69 dias, em 1951, que se tornou um marco para as lutas da categoria

Fotos: Divulgação

A entrega do Espaço SindBan
Piracicaba foi o destaque da festa
de comemoração do Dia Nacional
dos Bancários, realizada pelo Sin-
dicato dos Bancários de Piracicaba
e Região nesta segunda-feira,
28. ”Nossa cidade e os bancários
recebem hoje mais um local para a
defesa da democracia, um espaço
para a mobilização e organização
da luta dos trabalhadores”, afir-
mou o presidente do SindBan Pi-
racicaba, José Antonio Fernan-

des Paiva, na abertura do even-
to, que reuniu dezenas de bancá-
rios de Piracicaba e cidades da
região de atuação da entidade.

Com o novo auditório, o
Sindicato amplia sua capacida-
de de atendimento na nova sede,
inaugurada em novembro do
ano passado, onde disponibili-
za profissionais de osteopatia,
nutrição, assessoria jurídica e o
espaço beleza. “Além disso, te-
mos atendimento com psicólogos

e dezenas de convênios a partir
de parcerias”, informa Paiva.

O Dia Nacional dos Bancários
é referência a uma greve de 69 dias,
realizada em 1951, que se tornou
um marco para as lutas da catego-
ria. A data é instituída pela Lei nº
4368, de 23 de julho de 1964. “É uma
data que lembra nossas conquistas,
que simboliza a força e a resiliência
dos bancários na luta pelos direi-
tos dos trabalhadores”, observa.

Os sindicatos dos bancários

também destacam a importância da
Convenção Coletiva de Trabalho da
categoria, que tem data base para
reajustes em 1º de setembro. Segun-
do Paiva, trata-se de um dos acor-
dos mais robustos e que serve de re-
ferência para outros trabalhadores,
por contemplar um amplo leque de
direitos econômicos e benefícios.

 A atual Convenção foi assi-
nada em 2022, com validade de
dois anos, o que garante a exten-
são dos direitos até 31 de agosto

de 2024. O texto possibilita aos
bancários, por exemplo, reajuste
dos salários e benefícios pelo INPC
integral, mais 0,5% de aumento
real, a partir de setembro. E as
campanhas também têm resulta-
do em acordos adicionais por ban-
cos, sempre com ampliação dos
direitos previstos na convenção.

O Sindicato dos Bancários de
Piracicaba e Região está instalado
na rua Boa Morte, 1457, no Cen-
tro, com atendimento de segunda

à sexta-feira, das 8 às 17 horas.
Mais informações sobre a entida-
de podem ser obtidas no seu site
(bancariosdepiracicaba.com.br)
e pelos telefones (19) 3417.1333
e (19) 99791.5542 (WhatsApp).

FOTOS — Bancários e bancá-
rios e suas famílias, diretores do Sin-
dban, sindicalistas e representantes
de partidos políticos prestigiaram o
evento e a comemoração do Dia
Nacional dos Bancários. Crédito:
Divulgação/SindBan-Comunicação

Momento de abertura do novo espaço aos associados do SindBan O presidente do Sindban, Paiva, e a vice-presidente, Ângela SavianDiretoria e equipe de trabalho do Sindicato

Mensagem de saudação do presidente do Sindicato pelo Dia dos Bancários Grupo de Samba Guilherme Melo e Ruan Melo e convidados José Osmir Bertazzoni, presidente Paiva e companheiros dos Municipais



A9
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 30 de agosto de 2023

HHHHHYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAIYUNDAI

Educação recebe laboratório de robótica
Espaço Maker, instalado na EM Professora Ilda Jenny Stolf Nogueira, terá oficinas de economia criativa que desenvolvem habilidades inovadoras e emocionais

A Hyundai Motor Brasil en-
tregou à Prefeitura de Piracicaba
ontem, 29, mais um laboratório de
robótica e tecnologia para uso na
Rede Municipal de Educação. O
Espaço Maker – Multiplique o Bem
foi instalado na Escola Municipal
Professora Ilda Jenny Stolf Noguei-
ra. Outros dois laboratórios também
patrocinados pela multinacional
coreana foram instalados nas esco-
las estaduais Jethro Vaz de Toledo
e Monsenhor Jerônymo Gallo.

O projeto nasce de uma parce-
ria entre os patrocinadores e o pro-
grama de Escola em Tempo Inte-
gral (ETI Pira), implementado no
ano letivo de 2023 na Rede Muni-
cipal de Educação. Através do es-
paço Maker, os alunos participam
de oficinas de economia criativa
que visam não somente o desen-
volvimento de habilidades inova-
doras, mas também emocionais.

Com o laboratório serão ofe-
recidas oficinas de criação de ga-
mes, de apps e sites, de progra-
mação, de robótica para que os
alunos tenham acesso a essas no-
vas tendências de mercado, visan-
do sua capacitação e qualificação
para o mercado de trabalho, sen-
do utilizadas pelos alunos do ETI
Pira, de toda a Escola Municipal

Professora Ilda Jenny Stolf No-
gueira e da Educação Municipal.

O evento de inauguração do
Espaço Maker contou com a parti-
cipação do prefeito Luciano Almei-
da, dos vereadores Acácio Godoy e
Valdir Vieira Marques (Paraná), do
gerente-executivo da Hyundai
Motor Brasil, Eduardo Fischmann,
além do secretário de Educação de
Piracicaba, Bruno Roza, e do time
da EM Ilda Jenny, representados
pela diretora Vanessa Guerra.

O prefeito Luciano Almeida
destacou que o investimento se so-
mará aos investimentos que a Ad-
ministração tem feito. Ele também
reforçou o orgulho que todos os
36 mil alunos da Rede Municipal
devem ter de estudar nas escolas
municipais. “Nós queremos, daqui
há 20 anos, ver vocês trabalhan-
do na Hyundai, em outras gran-
des multinacionais, trabalhando
aqui em nossa escola, como pro-
fessor, criar uma carreira no ma-
gistério. Vocês terão muitas opor-
tunidades sem qualquer diferença
com as escolas particulares, podem
se orgulhar disso. Vocês serão os
melhores alunos de Piracicaba”,
ressaltou o chefe do Executivo.

FUTURO - Representando os
alunos das turmas dos 5ºs anos A,

B e C, discursaram os alunos Isa-
bel Santos Honório, Luiz Guilher-
me Serafim e Heitor Tosatto, que
destacaram o quão importante será
para o futuro deles contar com esse
espaço e o conhecimento em robó-
tica e maker. “Minha sala traba-
lha por projetos, um para cada dia
da semana, e temos o projeto Mul-
tiplique o Bem com aulas remotas
de produção de games e agora de
robótica. Aprenderemos a montar
um robô com arduíno e sucata,
uma experiência incrível e desafi-
adora. Quero agradecer a todos
por nos oferecer um ensino de
qualidade e o suporte que temos
da nossa escola”, destacou o alu-
no Heitor Tosatto, do 5° ano C.

Já a gestora da unidade em
que o laboratório foi instalado,
Vanessa Guerra, pontuou a im-
portância do espaço aliado à
educação em tempo integral. “O
acesso às aulas com o novo la-
boratório tem objetivo de des-
pertar o interesse em linguagem
tecnológica, programação robó-
tica, mostrando que todos po-
dem ter acesso às inovações tec-
nológicas. Com certeza, contri-
buírão muito para a formação e
crescimento profissional e pes-
soal dos alunos”, pontuou.

Divulgação

O espaço, desenvolvido pelo projeto social Multiplique o Bem, foi instalado
na Escola Municipal Professora Ilda Jenny Stolf Nogueira

O gerente-executivo da Hyun-
dai Motor Brasil, Eduardo Fisch-
mann, destacou os investimentos
e destinação de recursos para o fo-
mento à educação de Piracicaba.
Durante o evento, ele comentou que
essa estrutura entregue será uma

importante ferramenta na educa-
ção das crianças e adolescentes da
cidade. “Estamos muito contentes
porque estão mais do que prepara-
dos e super engajados com as prá-
ticas do projeto. Para nós da Hyun-
dai é o que importa: oportunizar

essas experiências através das ofi-
cinas. Quero realmente agradecer
vocês em nome dos nossos quase
3.500 colaboradores diretos que tra-
balham na Hyundai. Espero que al-
guns de vocês possam se juntar ao
nosso time muito em breve”, disse.
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Trabalho de ETEC é selecionado em programa global de cidadania
Estudantes da ETEC Fernan-

do Febeliano da Costa – popular-
mente conhecida como ‘Colégio In-
dustrial’ – tiveram trabalho seleci-
onado no Solve For Tomorrow, pro-
grama global de cidadania corpora-
tiva com temas voltados à sustenta-
bilidade, à saúde e à educação. A in-
formação foi divulgada pelo verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), na noite
desta segunda-feira (28), quando
ele ocupou a tribuna da Câmara
durante a 46ª Reunião Ordinária.

“A ETEC foi selecionada entre
20 trabalhados, no programa de-
nominado Vision Eyes, voltado para
estimular professores e alunos da
rede pública a criar ações de inova-
ção, utilizando a técnica STEAM”,
explicou Pedro Kawai. “Temos que
destacar essa conquista, porque a
ETEC é de Piracicaba”, enfatizou.

O vereador informou ainda
que, neste ano, foram registrados
2.348 projetos inscritos no Solve
For Tomorrow, um amento de
28,4% em relação ao ano anterior.
“É a maior edicação do programa
desde 2014”, pontuou Kawai, ao
valorizar a atuação dos estudan-

tes e dos professores. “Depois des-
ta fase, serão formadas 10 equi-
pes para a grande final”, disse.

Kawai avalia que a conquista
da ETEC mostra que a educação
piracicabana vem se desenvolven-
do cada vez mais. “A gente sempre

teve a ETEC e a Fatec como refe-
rências e fica aqui mais um exem-
plo e prova de competência de nos-
sos alunos e professores”, concluiu.

Ainda no uso da tribuna, o
vereador destacou o lançamento de
livros nesta semana: “Almanaque”,

do ex-prefeito Barjas Negri, e a au-
tobiografia do vereador Paulo
Campos (Podemos). “Eu estou pen-
sando em trilhar o seu caminho,
Paulo, e, quem sabe, deixar um re-
gistro com os meus artigos”, disse,
ao destacar a sua atuação política.
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Semae intensifica ações para
manter a qualidade da água
Baixo índice de chuvas somado ao calor excessivo prejudicam a
vazão dos rios, o que impacta diretamente na captação da água
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Sema notifica Estado para
a manutenção da estrada

Fotos: Divulgação/CCS

A falta de chuvas, a qualidade da água diminui,
o que impacta diretamente na captação e tratamento

São análises de amostras de água tratada coletadas diariamente
em diferentes pontos da cidade, a fim de monitorar a qualidade

O Serviço Municipal de Água
e Esgoto (Semae) tem intensifica-
do as ações para manter a quali-
dade da água captada e distribuí-
da na cidade durante o período
de estiagem, que ocorre entre os
meses de junho e novembro. Ge-
ralmente, de acordo com o Semae,
durante este período, por conta
das baixas temperaturas, o con-
sumo de água tende a ser menor.
Ocorre que, no inverno deste ano,
as temperaturas têm se mantido
altas - chegando a 34°C -, geran-
do um alto consumo de água.

E justamente por conta da
falta de chuvas, a qualidade da
água diminui, o que impacta di-
retamente na captação e trata-
mento. “Por isso, o consumo cons-
ciente neste período é de grande
importância, visto que, com a pio-
ra na qualidade da água do rio Pi-
racicaba, o volume captado do ma-
nancial tem de ser limitado/dimi-
nuído para a garantia do processo
de tratamento correto e não alte-
ração da qualidade da água trata-
da e distribuída, gerando meno-
res vazões de água tratada”, ex-
plica João Vitor Roesner, superin-
tendente operacional do Semae.

Roesner acrescenta ainda que
durante o período de estiagem e
com o baixo índice de pluviosida-
de, ocorre a diminuição da vazão
dos rios e aumento de cargas de
matéria orgânica nos mananciais,
o que acaba exigindo um aumen-
to do consumo de produtos quí-
micos utilizados para o tratamen-
to da água, principalmente o clo-
ro, que atua como agente desin-
fectante/oxidante, além da cal hi-
dratada, que é alcalinizante.

“O uso desses produtos é ne-
cessário devido à baixa vazão dos
mananciais durante o período de
estiagem. A baixa vazão acarreta
no aumento da carga de matéria
orgânica que, consequentemente,
leva ao aumento da dosagem de
cloro, para que este cumpra sua
função de agente desinfectante/
oxidante”, conta o superintenden-
te, salientando ainda que o uso
dos componentes químicos para o
tratamento da água é feito sem-
pre em concordância com a Por-
taria de Potabilidade. “Mesmo
com o aumento das dosagens de
produtos químicos, o Semae não
ultrapassa as concentrações má-
ximas permitidas por lei para que
não interfira na potabilidade da
água e não cause danos à saúde
dos consumidores”, acrescenta.

O Semae, por meio do Setor de
Controle de Qualidade dos Siste-
mas Produtores de Água, realiza
análises de amostras de água tra-
tada coletadas diariamente em di-
ferentes pontos da cidade, a fim de
monitorar a qualidade da água que
está sendo distribuída. “Verifica,
também, a qualidade da água bru-
ta dos mananciais por meio da con-
tagem de cianobactérias, testes de
toxicidade, monitoramento de ci-
anotoxinas e outras análises que
se fazem necessárias, visando dar
subsídio ao Setor de Operação das
ETAs quanto ao volume seguro
de captação da água dos manan-
ciais para tratamento adequado,
que garanta a qualidade da água
potável destinada ao consumo
humano”, completa Roesner.

DICAS – Para ampliar os
esforços em favor do consumo

consciente de água, o Semae
indica ações simples, porém
eficazes, que podem auxiliar
na questão do desperdício e
também na conta de água:

• Verificar a parte hidráu-
lica dos imóveis, a fim de evi-
tar vazamentos;

• Utilizar a água da máquina
de lavar para limpeza de quintais;

• Fechar a torneira ao escovar
os dentes e se ensaboar no banho;

• Lavar roupas com carga
máxima da máquina de lavar;

• Evitar lavar calçadas,
quintais e veículos.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), notificou, quinta (24), o
Governo do Estado, com cópia
para a empresa contratada para
manutenção da estrada PIR 290,
na região do bairro Canal Torto.
Após as chuvas da última sema-
na, a estrada ficou precária para a
mobilidade dos moradores. Até
que o Estado e a empresa retor-
nem com uma posição, a Sema
enviou, nesta segunda-feira, 28/
08, uma equipe para realizar ma-
nutenção emergencial com aplica-
ção do material lajão britado, a fim
de melhorar as condições da via.

A estrada do Canal Torto
passa por recuperação desde o fi-
nal de março, realizada pelo Go-
verno do Estado, após a Prefeitu-
ra de Piracicaba ser contemplada
no programa estadual Cidadania
no Campo - Novo Melhor Cami-
nho. O convênio prevê a recupe-
ração de 3,62 quilômetros da PIR
290 e de 3,27 quilômetros da PIR
011W, que somam 6,8 quilôme-
tros, com investimento previsto
pela SAA (Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento do Estado
de São Paulo) de R$ 995.260,50,
sem contrapartida do município.

“A quantidade de material es-
timado pela empresa para manu-
tenção da estrada foi insuficiente,
o que resultou em uma camada fina
de material, que não atende o in-
tenso trânsito de carros e cami-
nhões do local. Notificamos a em-
presa, com cópia ao Governo Esta-
dual, e estamos aguardando retor-

Sema iniciou manutenção emergencial na estrada nesta segunda (28)
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no. Enquanto isso, a equipe da
Sema está no local para realizar
melhorias e conseguimos o apoio
da Raízen na manutenção, com
mais três caminhões basculantes
para transportar material”, disse a
secretária da Sema, Nancy Thame.

O trecho do bairro Canal Tor-
to é um dos mais críticos entre os
811 quilômetros de estradas ru-
rais em Piracicaba e, por esse mo-
tivo, foi o primeiro escolhido para
ser o beneficiado nesta primeira
etapa do programa Cidadania no
Campo - Novo Melhor Caminho.

O vereador Josef Borges, que
acompanha as ações na região do
Canal Torto, lembrou que tanto a
PIR 290 quanto a PIR 011W são
importantes vias para escoamen-
to da produção agrícola, além de
ligarem a zona rural ao centro de
Artemis e a Piracicaba. Josef pe-
diu ao prefeito Luciano Almeida
uma atenção especial para melho-
rar as condições da PIR 290 e foi
prontamente atendido. “O prefei-
to, após tomar conhecimento das
condições da PIR 290, ordenou
que a Sema realizasse o trabalho e
cobrasse o Estado. Já vimo lutan-
do há muito tempo para o asfalta-
mento dessas importantes vias.
Nossa luta continua para que o
Estado faça essa pavimentação,
uma vez que o prefeito, por meio a
Sema, já apresentou projetos para
a pavimentação. A comunidade
agradece o prefeito por ter toma-
do uma decisão rápida, porque é
isso que a população espera de
um gestor para a melhoria da
qualidade de vida”, disse Josef.
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Padaria B.Lém recebe clube
em mais um evento, dia 2

O Clube Poliglota Piracicaba
se reúne mais uma vez. Desta vez,
o encontro será na Padaria B.Lém,
no centro da cidade. O propósito
do Clube é juntar pessoas de to-
das as idades que tenham o mes-
mo objetivo: praticar idiomas.

O CPP foi fundado no final
do ano e já conta com muitas
participações. A Padaria B.Lém
é um dos espaços em que o clube
se reúne. O espaço permite que
os participantes se juntem para
praticar diferentes idiomas atra-
vés de conversas, jogos e dinâ-
micas – além de tomar um café!
No dia do evento, os participan-
tes do CPP que consumirem na
Padaria B.Lém ganham um des-
conto de 10% na consumação.

Rômulo Trindade Paiva, 28
anos, professor de inglês, conta
como tem sido participar dos en-
contros do CPP: “Eu gosto de ver
séries, filmes, música, gosto de
sair com meus amigos, uma vida
bem normal. Eu gosto muito do
Clube Poliglota, conheci o CPP há
quase um ano e realmente, eu me
identifiquei muito. Lá eu conheço

pessoas que gostam de línguas es-
trangeiras, eu posso interagir, brin-
car. Eu falo inglês, espanhol e fran-
cês, então eu posso praticar as três
línguas, dependendo da ocasião, do
dia, né? É muito legal, eu adoro,
porque como sou professor tam-
bém, acabo conhecendo dinâmi-
cas que eu posso até agregar à
minha profissão. Então o Clube
Poliglota só agrega na minha vida,
eu gosto muito. Conheço pessoas
legais, faço novos amigos. É isso”.

Todos os encontros do CPP
são gratuitos, ou seja, não é co-
brado nenhum valor para fazer
parte do clube e participar dos even-
tos. O CPP busca oferecer à cidade
de Piracicaba uma experiência di-
vertida na prática de idiomas.

Pessoas de todas as idades são
bem vindas e também não é preci-
so ser fluente! Com esta iniciativa,
o CPP espera que haja interação
entre os participantes, para estimu-
lar a prática de idiomas como in-
glês, francês, espanhol e italiano. O
próximo evento é dia 02/09, às
16:00h, na padaria B.Lém, na Rua
Alferes José Caetano, 1857, Centro.

Estudantes do Ensino Médio
da rede estadual têm até o dia 15
de setembro para optar por um dos
três itinerários formativos dispo-
níveis nas unidades da Secretaria
da Educação do Estado de São Pau-
lo (Seduc-SP). O processo ocorre
durante a rematrícula para o ano
letivo de 2024 e deve ser feito por
64 mil estudantes matriculados na
1ª série desse ciclo na região de
Campinas. A escolha baseará a
vida escolar desses alunos nas pró-
ximas etapas do Ensino Médio. 

A reformulação da grade do
Ensino Médio, que passa a ter três
opções de aprofundamento, em con-
trapartida às 12 existentes até este
ano, é uma resposta da Seduc-SP a
uma demanda de professores e es-
tudantes e foi anunciada na volta
às aulas para o segundo semestre.   

No novo modelo, os alunos
devem optar por um dos três itine-
rários formativos, que são: Mate-
mática e suas Tecnologias e Ciênci-
as da Natureza e Suas Tecnologi-
as, Linguagens e suas Tecnologias
e Ciências Humanas e Sociais Apli-
cadas, oferecidos em todas as 614
escolas com alunos do Ensino Mé-
dio na região, ou ainda o Ensino
Técnico, ofertado em 176 unidades

locais da rede. A opção deve ser fei-
ta no site da Secretaria Escolar Di-
gital (SED), por meio deste link.  

Além disso, a reformulação
incluirá as chamadas disciplinas
de caráter comum, que serão cur-
sadas por todos os alunos a par-
tir da 1ª série dessa etapa esco-
lar, entre elas as de educação fi-
nanceira, projeto de vida e reda-
ção e leitura. A formação geral
básica, que engloba disciplinas
tradicionais como matemática e
língua portuguesa, continuará
presente em todas as séries. 

“Nós chegamos a essa refor-
mulação com base em uma escu-
ta ativa da rede, levando em con-
sideração o estudante e sua for-
mação como centro das nossas
decisões. Todas as nossas 91 Di-
retorias de Ensino têm orientado
os professores para que sejam
apoio dos nossos alunos durante
esse processo de escolha. Aqueles
adolescentes que ainda têm dú-
vidas sobre qual dos três itinerá-
rios seguir podem contar com suas
escolas, que estão aptas para ofe-
recer esse suporte”, disse o secre-
tário da Educação, Renato Feder. 

No Ensino Técnico, terão
prioridade na escolha alunos já
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64 mil alunos da rede estadual devem optar por itinerário formativo
matriculados nas unidades que
oferecerão a modalidade. No to-
tal, são dez áreas de formação
disponíveis na rede, mais 23 op-
ções por meio de parceria com o
Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Senai), além das
turmas que têm aulas com pro-
fessores do Centro Paula Souza. 

Diante de eventual aumento
da demanda para os itinerários de
formação técnica, terão preferên-
cia na escolha os alunos que aten-
derem a três critérios, com igual
peso para cada um deles: 

1.   Média das notas em
português e matemática da
Prova Paulista nos dois pri-
meiros bimestres de 2023;  

2. Média de frequência esco-
lar durante o primeiro semestre;  

3. Menor distância entre
a residência do aluno e a es-
cola estadual escolhida (sen-
do que menor distância resul-
tará em maior pontuação). 

Informações completas so-
bre os três itinerários estão dis-
poníveis no portal do Ensino
Médio paulista, neste link.   

MATRÍCULAS — As inscri-
ções para matrícula e rematrícula
dos estudantes na rede estadual

de ensino de São Paulo devem ser
feitas até o dia 15 de setembro. 

No caso dos alunos ingressan-
tes na rede, o responsável legal ou
um indivíduo maior de 18 anos
pode realizar a inscrição presenci-
almente em qualquer escola esta-
dual, ou no balcão de atendimento
do Poupatempo. É necessário apre-
sentar o RG, histórico escolar e
comprovante de residência.  

Aqueles que optarem pelo
método virtual de inscrição de-
vem acessar a plataforma SED
(sed.educacao.sp.gov.br). A
divulgação da escola com a
vaga disponível será feita a
partir do dia 11 de dezembro,
no ambiente da SED e também
nas secretarias das escolas. 

Os alunos que já estão matri-
culados nas escolas estaduais de-
vem ter sua rematrícula registra-
da diretamente na SED, seja atra-
vés do perfil do responsável ou do
estudante maior de 18 anos. A ori-
entação vale para alunos de todos
os níveis de ensino. Para isso, bas-
ta acessar a seção Gestão Escolar >
Matrícula > Rematrícula. Em caso
de dúvidas, a família ou o estu-
dante pode buscar suporte presen-
cialmente na escola de origem. 
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Em requerimento, vereador quer
resposta a solicitação feita via 156

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 46ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (28), o requerimento nº
733/2023, de autoria do verea-
dor Laércio Trevisan Jr. (PL),
que solicita informações a res-
peito do protocolo nº 111800/
2023, realizado através do 156.
De acordo com o parlamentar, a
solicitação de um serviço de fis-

calização foi feita por uma mu-
nícipe no dia 3 de agosto deste
ano, mas até agora não foi aten-
dida. Ele salientou que a medida
visa a atender a segurança e ao
bem-estar da moradora e, por
isso, quer saber, quando a fiscali-
zação será realizada, qual o moti-
vo de ainda não ter sido atendida
e qual é o prazo estimado para que
seja concluído o procedimento.
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Paulo Campos reclama
de falta de estrutura
para acompanhantes

CCCCCONSELHOONSELHOONSELHOONSELHOONSELHO

Alex Madureira faz projeto
para regulamentar RMP
Deputado do PL faz PLC para regulamentar o Conselho de Desenvolvimento
para municípios que compõe a Região Metropolitana de Piracicaba

Aldo Guimarães

Alex Madureira apresenta a regulamentação do Conselho da RMP

Dois anos após ter sido apro-
vada pela Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo (Alesp), a
lei que criou a Região Metropoli-
tanas de Piracicaba ainda carece
da criação do Conselho de Desen-
volvimento da RMP. Porém, nes-
te mês, o deputado estadual Alex
Madureira (PL) apresentou o Pro-
jeto de Lei Complementar nº 114/
2023 e aguarda aprovação.

“Na verdade, depois da apro-
vação da Região Metropolitana
de Piracicaba ficou pendente a cri-
ação do Conselho de Desenvolvi-
mento, que seria afeito em segui-
da em uma lei separada, mas o
Governo Estadual não o fez. Por-
tanto, eu fiz o projeto de lei e apre-
sentei no início do mês de agos-
to”, justificou Alex Madureira.

O Conselho de Desenvolvi-
mento é o principal instru-
mento de deliberação sobre
planos, projetos, programas e
obras estratégicas a serem exe-
cutados na da Região Metropo-
litana de Piracicaba para as 24
cidades que compões a RMP.

O Projeto de Lei Complemen-
tar Nº 114/2023 prevê a formação
do Conselho de Desenvolvimento

na região, com representantes do
Estado, dos municípios e da socie-
dade civil; de comitês executivos;
entidades autárquicas e a criação
de fundos de desenvolvimento
para os quais deverão ser desti-
nados recursos, de fontes diver-

Sancionada em 2021, a Re-
gião Metropolitana de Piraci-
caba permite que as cidades
participantes possam pro-
mover ações conjuntas entre
si, em áreas como desenvol-
vimento econômico, social e
vários outros segmentos da
sociedade. Além de Piracica-
ba, compõe a RMP as cida-
des de Águas de São Pedro,
Analândia, Araras, Capivari,
Charqueada, Conchal, Cor-
deirópolis, Corumbataí, Elias
Fausto, Ipeúna, Iracemápo-
lis, Leme, Limeira, Mombuca,
Pirassununga, Rafard, Rio
Claro, Rio das Pedras, Salti-
nho, Santa Cruz da Concei-
ção, Santa Gertrudes, Santa
Maria da Serra e São Pedro.

Sobre a RMP

sas, para investimentos em me-
didas de interesse das regiões.

Os fundos de desenvolvi-
mento serão vinculados às autar-
quias e administrados pelo Exe-
cutivo estadual. A aplicação dos
recursos será supervisionada ain-

da por um Conselho de Orienta-
ção. “Pretendemos ter na Região
Metropolitana de Piracicaba o que
já temos em outras regiões do es-
tado, ou seja, um conselho que
debata às políticas públicas, mas
que também gerencie os recursos
do Fundo de Desenvolvimento da
RMP”, destacou Alex Madureira.

Caminhão-escola virá para Piracicaba dia 4 de setembro, na Estação da Paulista

Divulgação

Programação e locais,
com as inscrições

PIRACICABA - 4 DE SETEMBRO
Local: Estação da Paulista – Av. Dr. Paulo de Moraes, 1580 – Paulista
Horários: 8h às 12h ou das 13h às 17h (Duas turmas)
Período de inscrição: 16 a 30/8 (enquanto houver vagas) no link:
https://forms.gle/8Z2tLA11bQqhecWx7

SANTA BÁRBARA D´OESTE - 5 DE SETEMBRO
Local: Av. Laura Santos Machado, 880, Terras de Santa Bárbara, Santa
Bárbara d&#39;Oeste – SP.
Horários: 8h às 12h ou das 13h às 17h (Duas turmas)
Período de inscrição: 16 a 30/8 (enquanto houver vagas) no link:
https://forms.gle/nAXhMppEnTK1nfMY8

O programa de capacitação
Mestre ArcelorMittal completa 15
anos de atividades em 2023 e o ca-
minhão-escola desembarca nos
municípios de Piracicaba e Santa
Bárbara d´Oeste, nos dias 4 e 5 de
setembro (segunda e terça), respec-
tivamente. As aulas são gratuitas e
destinadas aos profissionais da
área de construção civil, estudan-
tes e para quem quer conhecer ou
iniciar a carreira no setor. As va-
gas são limitadas e os interessados
deverão se cadastrar previamente.

O objetivo das aulas é apresen-
tar as tendências e técnicas cons-
trutivas, com a correta aplicação
de produtos e foco na produtivida-
de, segurança e sustentabilidade.
São apresentados cases, situações
de realidade virtual e inovação,
mas sem deixar de lado os aspec-
tos técnicos e práticos de uma obra.
A aposta é em um treinamento ain-
da mais interativo e digital. “Nes-
tes 15 anos, já realizamos mais de
600 cursos de forma presencial,
além da adequação das aulas on-
line durante a pandemia. É um pro-
grama que nos orgulha muito por
oferecer uma oportunidade aos in-
teressados na qualificação profis-
sional e para aprofundar o conhe-
cimento sobre a aplicação do aço
no processo construtivo”, desta-
ca Isabela Costa, Gerente Geral
de Comunicação e Relaciona-

mento Institucional do segmen-
to de Longos da ArcelorMittal.

O treinamento tem duração de
4 horas e conta com material didá-
tico e certificado para todos os par-
ticipantes. O curso é ministrado
pelo engenheiro Rangel Lage, espe-
cialista em projetos estruturais,
mestre em Engenharia Civil pela
FEC/Unicamp e sócio-diretor da
Somma Cálculo Estrutural.

O caminhão-escola, que já ca-
pacitou mais de 20 mil pessoas, já
passou por canteiros de obras que
utilizaram aço da ArcelorMittal,
parceiros comerciais, unidades da
rede de distribuição da empresa e
universidades em todo o Brasil.
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Programa Mestre ArcelorMittal chega a Piracicaba e Santa Bárbara d´Oeste

O vereador Paulo Campos (Po-
demos) reclamou da falta de estru-
tura para acompanhantes de paci-
entes em unidades de pronto-aten-
dimento (UPAs) no Município. Ele
ocupou a tribuna da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba na noite desta
segunda-feira (28), durante a 46ª
Reunião Ordinária. “As pessoas que
acompanham os pacientes estão
sem assento adequado”, disse.

Ele relatou que, recente-
mente, visitou as UPAs da ci-
dade – dentre elas a da Vila
Rezende e do Piracicamirim – e
observou que as cadeiras são du-
ras, “é de dar dó”, acrescentou.
“Quem tem um mínimo de respei-
to e se depara com uma situação
dessa, acaba se sensibilizando. É
uma judiação”, acrescentou.

Paulo Campos lembrou que o
ex-secretário Filemon Silvano “foi
exonerado ou pediu para sair” e
que entrou um outro responsável
pela pasta, “mas que não está bem
de saúde”, pontuou, por isso suge-
riu que o subsecretário Augusto
Muzzilli “fique pelo menos uma
hora sentado nestes assentos para

ver o que a população passa”, des-
tacou o vereador. “Ele não aguen-
ta ficar dois minutos”, disse.

O vereador também destacou
o lançamento de sua autobiogra-
fia, no último sábado (26). “A
Casa estava cheia e eu levanto as
mãos ao céu para agradecer”, dis-
se, relatando que cerca de 300
pessoas participaram do evento.

Ele também destacou que,
recentemente, esteve em Brasí-
lia, onde conversou com os de-
putados federais Rodrigo Gam-
bali e Renata Abreu, ambos do
Podemos, e eles se compromete-
ram a apresentar emendas para
a compra de duas viaturas ca-
racterizadas para a DDM (De-
legacia de Defesa da Mulher).

Paulo Campos disse, ainda,
que gostaria de participar da
CPI (Comissão Parlamentar de
Inquérito) que irá apurar a mor-
te de uma criança picada por es-
corpião na UPA Vila Cristina,
mas o líder do bloco já definiu
outro vereador. “A prerrogati-
va é do líder, mas eu realmente
gostaria de participar”, definiu.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, segunda-feira
(28), o requerimento 731/23, do
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, que ques-
tiona o Executivo sobre a jornada
de trabalho dos profissionais da
radiologia que trabalham para a
OSS (Organização Social de Saú-
de) Mahatma Gandhi na UPA Vila
Cristina. O vereador anexou um
informativo ao requerimento e re-
lata que cada profissional vai cum-
prir duas horas de trabalho por
dia, de segunda a segunda. Po-
rém, segundo ele, o exercício da
profissão prevê jornada de tra-
balho de 24 horas semanais.

Além disso, segundo o autor
do requerimento, a OSS atual-
mente oferece vagas para profis-

UPUPUPUPUPAAAAA

Vereador questiona jornada
de trabalho de radiologistas

sionais RQE (Registro de Qualifi-
cação de Especialista), especialis-
tas em ultrassonografia. No en-
tanto, segundo o vereador, não
há aparelho de ultrassonografia
nas unidades de saúde, apenas
aparelho de raio-x. Por isso, ele
alerta para a necessidade de com-
pra do equipamento antes da con-
tratação desses especialistas.

O vereador questiona a neces-
sidade da contratação de profissi-
onal especializado para a realiza-
ção de exames de ultrassonogra-
fia; se existe alguma programação
de compra do aparelho para a UPA
Vila Cristina; qual o motivo da di-
vulgação da contratação com car-
ga horária reduzida e pergunta ain-
da se a empresa Mahatma Gandhi
segue corretamente a legislação.

PL 63/2023PL 63/2023PL 63/2023PL 63/2023PL 63/2023

Com veto, tráfego de guincho
no centro continua impedido

Com placar de 13 votos favo-
ráveis e 9 contrários, foi acatado
o veto do Poder Executivo ao pro-
jeto de lei 63/2023, de autoria do
suplente Antônio Moacyr Fran-
cetto Jr. (Podemos), o Pássaro,
que liberava o tráfego de cami-
nhões de reboque ou guincho na
área urbana da cidade para aten-
dimento de ocorrências. O veto foi
analisado na 46ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (28).

A propositura alterava a Lei

Municipal nº 4.425/1998, que
disciplina o trânsito de veículos
de carga na área urbana do mu-
nicípio. A permissão para a cir-
culação dos caminhões de rebo-
que ou guincho seria para o tem-
po e o percurso necessários para o
atendimento de ocorrências. Nas
razões de veto, o prefeito Luciano
Almeida (PP) argumentou que a
propositura era inconstitucional
e ilegal por invadir competência
exclusiva do Poder Executivo.

O vereador Thiago Ribeiro (Po-
demos) acompanhou, na ma-
nhã de ontem (29), uma obra
de terraplanagem na rua
Rosa Murakami, no bairro
Pompéia. O vereador havia
sido acionado pela população
que reside na região, solici-
tando melhorias na via, que
não é asfaltada, e que havia
sido danificada por causa das
chuvas. O parlamentar fez
uma solicitação ao Poder Exe-

cutivo, que encaminhou uma
máquina para executar o ser-
viço no local. O parlamentar
ainda percorreu outras vias do
bairro, elencando demandas
que serão indicadas para a
Prefeitura. “Agradeço mais
uma vez ao secretário Paulo
Borges, titular da Semozel, que
atendeu nosso pedido na re-
gião da Pompéia, levando
mais segurança aos morado-
res”, destacou Thiago Ribeiro.

TERRAPLANAGEM NO POMPEIA

Assessoria Parlamentar

O vereador André Bandei-
ra (PSDB) relata o recebimento
de “inúmeras queixas de cida-
dãos” sobre “situação alarman-
te” no Programa de Medica-
mentos do Serviço Social, ofere-
cido pela Secretaria Municipal
de Saúde. “Eles necessitam de
remédios de uso contínuo e não
estão conseguindo”, aponta o
parlamentar, no texto do reque-
rimento 732/2023, aprovado na

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Usuários de programa reclamam falta de medicamentos de uso contínuo
noite desta segunda-feira (28),
na 46ª Reunião Ordinária.

Ainda no texto do requeri-
mento, o vereador informa que
foi informado de que o progra-
ma recebe verba da Secretaria
de Saúde para a compra de me-
dicamentos específicos que não
são fornecidos pela Farmácia de
Alto Custo, Estado e município.
“Entretanto, o programa está
parado há um longo período,

resultando em mais de 200 pa-
cientes que dependem de medi-
cação contínua e estão enfren-
tando sérias dificuldades”, diz.

No requerimento, ele questio-
na qual o motivo para a paralisa-
ção do programa, quais são os pla-
nos para a revisão das normas con-
tratuais e a possível busca de no-
vos convênios com farmácias ou
empresas e ainda quer saber so-
bre eventuais alterações no con-

trato, que possa estar causando a
paralisação do serviço oferecido.

O vereador cobra as medidas
que estão sendo tomadas pela Pre-
feitura para retomar o programa e
ainda pede detalhes de como a Pre-
feitura pretende assegurar que os
pacientes que dependem de medi-
camentos contínuos tenham aces-
so adequado e gratuito às medica-
ções de que necessitam enquanto
o programa estiver paralisado.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) quer resposta do Executivo
quanto à eventual pedido dos
membros da ocupação Esperança
para regularização da área. Ela
apresentou o requerimento 792/
2023 e que foi aprovado na noite
desta segunda-feira (28), duran-
te a 46ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

“A ocupação Esperança é uma
comunidade que conta com ao
menos 500 pessoas, na região do

Novo horizonte. Foi instituída uma
associação de moradores e quere-
mos algumas informações se hou-
ve solicitação de regularização do
loteamento junto à prefeitura”,
disse a vereadora, ao fazer justifi-
cativa de voto da propositura.

Ela lembrou de uma repor-
tagem em que a comunidade ne-
gocia compra coletiva inédita da
área ocupada. No mesmo texto,
o site de notícias informa que a
Promotoria do Estado fez ques-

tionamentos à prefeitura e à Ce-
tesb a respeito do processo de re-
gularização do loteamento e de
eventual recuperação da área.

Na propositura, Rai de Almei-
da recorda que o Ministério Público
do Estado de São Paulo (MP-SP)
abriu inquérito para acompanhar as
medidas de regularização e recupe-
ração ambiental do loteamento. “O
MP-SP atribui à prefeitura o dever
de fiscalizar o terreno para coibir a
divisão irregular e recuperar as con-

dições dele, a fim de ordenar e regu-
larizar o loteamento conforme as
normas urbanísticas”, aponta.

No requerimento, a parla-
mentar questiona quem são os
proprietários atuais da área onde
está a ocupação e se a prefeitura
realizou levantamento socioeconô-
mico com moradores da comuni-
dade. “A prefeitura tem conheci-
mento do acordo para negociação
de imóveis pactuado entre associ-
ação e o proprietário”, questiona.

‘E‘E‘E‘E‘ESPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇASPERANÇA’’’’’

Vereadora quer resposta sobre possibilidade de regularização
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Novos acadêmicos tomam posse hoje
Sob a presidência de Vitor Pires Vencovsky, sessão de posse será às 19h30, no Salão Nobre Helly de Campos Melges da Câmara Municipal

Marcelo Batuíra da
Cunha Losso Pedroso

Fotos: Divulgação

Angela Maria Furlan
Bianca Teresa de
Oliveira Rosenthal

Maria Madalena Tricânico
de Carvalho Silveira Shirley Brunelli Crestana Christina Negro Silva

A Academia Piracicabana
de Letras (APL) realiza nesta
quarta-feira, às 19h30, no Sa-
lão Nobre “Helly de Campos
Melges” da Câmara Municipal
de Piracicaba, a sessão de pos-
se de novos acadêmicos.

Após a divulgação do edital
de convocação, a APL recebeu e
analisou diversos currículos. Os
nomes dos candidatos foram
apresentados aos acadêmicos
numa Assembleia Geral Ordiná-
ria (AGO) e aprovados através de
votação. Foi um processo muito
rigoroso e seguiu o que estabele-
ce o Estatuto Social da entidade.

Vitor Pires Vencovsky, presi-
dente da entidade, destaca que par-
ticipar da APL é um grande privi-
légio, pois todos têm a oportunida-
de de conhecer outros acadêmicos
e ajudar em vários projetos volta-
dos ao desenvolvimento da litera-
tura em Piracicaba. Acreditamos
que através da cultura podemos
transformar a vida das pessoas.

O evento é aberto ao público
e contará com a presença de fa-
miliares, amigos e outros convi-
dados dos novos acadêmicos.

Antonio Filogenio de
Paula Junior

NOVOS ACADÊMICOS
ANGELA MARIA FURLAN
Cadeira 25 - Patrono : Francisco Lagreca
É formada em Jornalismo e História,  Máster em
Jornalismo para Editor, pós-graduação Lato Sensu
em História e Cultura e MBA em Mídias Digitais.
Atuou nos jornais O Diário de Piracicaba, Tribuna
Piracicabana, A Província e na rádio Alvorada.
Atuou como correspondente da EPTV e Folha de
São Paulo. Foi Editora executiva no Jornal de Pira-
cicaba, Diretora do Departamento de Comunicação
da Câmara Municipal de Piracicaba e Assessora
de Imprensa da Fumep – Fundação Municipal de
Ensino. Desde 2003 é editora da Gazeta de Piraci-
caba. Tem vários livros publicados.
Entre outras premiações,  teve um projeto indicado
para a final do prêmio Esso de Jornalismo.

ANTONIO FILOGENIO DE PAULA JUNIOR
Cadeira 12 - Patrono : Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
Graduado e pós graduado em Filosofia, mestre
e doutor em Educação,  possui vários livros pu-

blicados, artigos em jornais e premiações diver-
sas. Atua na Biblioteca Municipal de Piracicaba
há vários anos. Tem formação musical e é atu-
ante na área de cultura afro-brasileira.

BIANCA TERESA DE OLIVEIRA ROSENTHAL
Cadeira 31 - Patrono : Victorio Angelo Cobra
Advogada e escritora, publica artigos em jor-
nais, faz palestras e tem inúmeros livros publi-
cados de poesia, contos e infantis.

CHRISTINA NEGRO SILVA
Cadeira 17 - Patrono : Virgínia Pratta Gregolin
Formada em Letras com Mestrado em Educação.
Professora de redação, coordenadora pedagógi-
ca, diretora de escola desde 2008, escritora com
várias premiações. Publica na imprensa e integra
grupos literários.

MARCELO BATUÍRA DA CUNHA LOSSO PEDROSO
Cadeira 15 - Patrono : Archimedes Dutra

Advogado, doutor em Direito, Economia, Administra-
ção de Empresas e Jornalismo. É editor do Jornal de
Piracicaba. Palestrante, tem vários livros publicados,
artigos em jornais, títulos e premiações diversas.

MARIA MADALENA TRICÂNICO
DE CARVALHO SILVEIRA
Cadeira 14 - Patrono : Branca Motta de Toledo Sachs
Advogada, escritora, poetisa e contadora de his-
tórias, com textos em várias antologias e publi-
cações de crônicas, contos e poesias na impren-
sa. Tem participação atuante nos grupos literári-
os de Piracicaba.

SHIRLEY BRUNELLI CRESTANA
Cadeira 27 - Patrono : Salvador de Toledo Pisa
Professora, escritora e poetisa premiada, tem cen-
tenas de textos e poemas publicados em jornais e
em mídias digitais. É autora do livro Asfalto das
Horas e integra  dezenas de coletâneas. Membro
fundadora do Centro Literário de Piracicaba.

SOBRE A APL - A Acade-
mia Piracicabana de Letras foi fun-
dada por João Chiarini em Sessão
Magna realizada em 11/03/1972 na
Faculdade de Odontologia de Pi-

racicaba. É constituída por 40 aca-
dêmicos e seus respetivos patronos.
Tem como objetivos congregar es-
critores, incentivar pesquisas e es-
tudos sobre a literatura, desenvol-

ver e apoiar iniciativas de cunho
literário junto ao poder público e
entidades particulares, incentivar
e orientar jovens escritores, divul-
gar os grandes vultos da literatura

e realizar a publicações de livros,
revistas e conteúdos digitais.

 AGENDA - Evento: Sessão
de posse de novos acadêmicos da
Academia Piracicabana de Letras.

Dia e horário: 30/08/2023 -
19h30. Local: Salão Nobre da Câ-
mara Municipal de Piracicaba. En-
dereço: Rua Alferes José Caetano,
834 - Centro, Piracicaba - SP.
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Frias Neto e Paez de Lima fazem reunião
do empreendimento Belmonte Residencial

Evento reuniu idealizadores
do projeto com o tema “o melhor
lugar do mundo: sua casa, do seu
jeito”. Com mais de 130.000m²
de área verde preservada, o Bel-
monte Piracicaba renova uma
das paisagens mais tradicionais
da cidade, a Fazenda Santa Rita,
cuja sede foi palco para o meeting
e também recebeu seis gerações da
família Furlan. Localizado no
Campestre, o Belmonte está 100%
pronto para construir e oferece,
na cidade, um dos melhores cus-
to benefício por metro quadrado.
Com lotes a partir de 300m² e in-
fraestrutura elegante, o loteamen-

Fotos: Divulgação

to foi criado para representar bem
estar em cada detalhe, seja inte-
grando facilidades do dia a dia,
através das opções de lazer ou
mesmo na paisagem contempla-
tiva, destacando-se como verda-
deiramente transparece seu slo-
gan. O evento contou com uma
palavra dos idealizadores como
Cristiano Goldstein, Ricardo
Catach da KZ Inteligência e Co-
municação e Angelo Frias Neto,
diretor presidente da Frias Neto
Consultoria de Imóveis, que é a
coordenadora de vendas do
produto através de seu Depar-
tamento de Lançamentos.

Caio Goldstein, Cristiano Goldstein Filho,
Sebastião Mauro do Prado e Angelo Frias Neto Angelo Frias Neto e Maria Alice Furlan

Angelo Amaral Frias, Angelo Frias Neto,
Cristiano Goldstein Filho e Sebastião Mauro do Prado

Alvaro Daniel Furlan, Betsaba Furlan,
Claudio Cesar Furlan e Angelo Frias Neto

Angelo Frias Neto, Bruno Chamochumbi, Cristiano Goldstein Filho,
Sebastião Mauro do Prado e Angelo Amaral Frias

Bruno Chamochumbi, Angelo Frias Neto e Ricardo Catach Família Furlan Debora Souza, Gilmar Gomes de Souza e Celisa Amaral Frias
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Moção apela para arquivamento de ação que
permite aborto até 12ª semana de gestação
Texto apresentado pelo vereador Fabrício Polezi foi aprovado por 20 votos; ADPF tem como relatora no Supremo a ministra Rosa Weber

Nesta segunda-feira (28),
na 46ª Reunião Ordinária,
dois oradores ocuparam a tri-
buna popular da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba para se
posicionarem contra a ADPF
442 (Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Funda-
mental), Fernando Favoreto e
William Aparecido de Souza,
ambos integrantes do MCCP
(Movimento Cristão de Cons-
cientização Política). A medi-
da trata da descriminalização
do aborto até o terceiro mês.

Favoreto, que é diretor re-
gional do MCCP, disse que a
ministra Rosa Weber, que
está prestes a se aposentar
do STF, é a relatora da ADPF
442, proposta pelo PSOL em
2017, que discute a descrimi-
nalização do aborto até a 12ª
semana de gestação. Segun-
do Favoreto, há a expectativa
de que ela coloque o assun-
to em julgamento antes de se
aposentar. Caso aprovado, o
aborto nessas condições

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou nesta segun-
da-feira (28), na 46ª Reunião
Ordinária, a moção de apelo 152/
2023, apresentada pelo vereador
Fabrício Polezi (Patriota), pelo
arquivamento imediato da ADPF
(Arguição de Descumprimento
de Preceito Fundamental) 442,
que trata da descriminalização
do aborto até a 12ª semana de
gestação. Endereçada ao STF
(Supremo Tribunal Federal), a
moção recebeu 20 votos favorá-
veis e 2 contrários. O texto se-
guirá com cópia ao Senado Fe-
deral e Câmara dos Deputados.

A ADPF tem como relatora
no STF a ministra Rosa Weber e
foi requerida pelo PSol (Partido
Socialismo e Liberdade) em 2017.
Alegando a violação de diversos
princípios fundamentais, o parti-
do questiona os artigos 124 e 126
do Código Penal, que criminali-
zam a prática do aborto, e pede
que se exclua do âmbito de inci-
dência dos dois artigos a interrup-
ção voluntária da gravidez nas
primeiras 12 semanas de gestação.

No texto da moção, Polezi diz
que não cabe ao STF legislar. “A
função de legislar cabe ao parla-
mento nacional, ainda mais so-
bre algo tão repulsivo, como o as-
sassinato de inocentes, pois, para
uma boa parcela desta nossa
população brasileira, é disso que
se trata o aborto”, menciona.

Na discussão da moção, o
vereador Fabrício Polezi enalte-
ceu o trabalho do MCCP (Movi-
mento Cristão de Conscientiza-
ção Política) na coleta de 2.000
assinaturas, em poucos dias:
“vida sim, aborto, não”, disse.

Ele expressou ainda seu pen-
samento contrário ao aborto: “o
direito à vida é um direito fun-
damental, inalienável, e em pleno
século 21 vem um partido que-
rendo propor o assassinato de
vidas inocentes dentro do ventre.
Nenhum de nós escolheu o ven-
tre em que fomos gerados, essa
determinação pertenceu ao Deus
criador, somos criação divina”.

Quem também discutiu a mo-
ção foi o vereador Paulo Campos
(Podemos). Ele disse acreditar que
a decisão fere o princípio da sepa-
ração dos poderes. “À medida em
que se vota um projeto dessa natu-
reza pelo STF, você está dizendo que
a prerrogativa não é de quem legis-
la, do Congresso”, classificou.

Já Gustavo Pompeo (Avante)
lembrou que a Câmara deve tam-
bém se preocupar com situações
que impactem o município. “Não
vou discutir o mérito da questão.
O Supremo vai acabar decidindo e
fazendo um papel que não é dele.”

O vereador Paulo Camolesi
(PV) citou o exemplo de sua espo-
sa, que passou por cinco gesta-
ções. “Passamos por muitas difi-
culdades, mas sempre buscáva-

TRIBUNA

MCCP repudia medida que descriminaliza o aborto

Fernando Favoreto foi o primeiro a ocupar a tribuna popular

Rubens Cardia Neto
deixaria de ser considerado
crime. O orador disse que pro-
curou o gabinete do vereador
Fabrício Polezzi, pela urgência
da matéria. “No nosso ponto de
vista, é uma herança maldita.
Não podemos nos calar dian-
te disso. A prerrogativa de le-
gislar não é do STF (Supre-
mo Tribunal Federal). A medi-
da vem contra os princípios
da Constituição”, declarou.

Ele disse que possui
2.000 assinaturas, colhidas
em menos de uma semana,
de pessoas que se manifesta-
ram contrárias. “É um movi-
mento em favor da vida”, com-
pletou. Após seu pronuncia-
mento, o orador recebeu apoio
dos vereadores Paulo Camo-
lesi (PV), e Wagner Alexandre
de Oliveira (Cidadania), o Wag-
não, presidente da Câmara.

Na sequência, o munícipe
William Aparecido de Souza apre-
sentou o posicionamento da
CNBB (Conferência Nacional dos
Bispos do Brasil). Lembrou ain-

da que o assunto esteve em
pauta na década de 1990, mas
não obteve sucesso. “O que sig-
nifica que os representantes do
povo não concordam com esse

descalabro”, disse. “É impor-
tante termos um tema como
esse, para entendermos como
pensam nossos representan-
tes, os vereadores”, completou.

mos Deus e lutar pela vida. Eu te-
nho muito orgulho da minha es-
posa, que gerou cinco. A minha fa-
mília, depois de Deus, é meu orgu-
lho, minha alegria. Meus filhos.”

Também na fase de discussões,
o vereador Acácio Godoy (PP) lem-
brou que a votação da moção foi
motivada pela ausência de discus-
são do Congresso. “Mediante essa

provocação feita por partido políti-
co, é muito importante que o Con-
gresso firme posição sobre o assun-
to. Não deveria partir do Judiciá-
rio essa decisão, para ele decidir

sobre esse tema. É um tema muito
sensível para a sociedade brasilei-
ra. Aprovamos essa moção por en-
tender que um assunto desses não
pode ficar a cargo do Supremo.”

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------
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Projeto prevê aumento no repasse
as para instituições filantrópicas
Projeto agora será enviado à Assembleia Legislativa e
a previsão é que entre em vigor no orçamento de 2024

O HFC Saúde participou da
comemoração dos 60 anos da Con-
federação das Santas Casas de Mi-
sericórdia, Hospitais e entidades
filantrópicas que aconteceu no Pa-
lácio dos Bandeirantes em São
Paulo. Na ocasião, o governador
Tarcísio de Freitas (Republicanos)
anunciou o Lançamento da Tabela
SUS Paulista, um projeto que pa-
gará um complemento de até cinco
vezes mais o valor que hoje Minis-
tério da Saúde paga as instituições
filantrópicas do estado de SP.  ”A
Tabela SUS Paulista é um avanço
para o nosso estado. É uma for-
ma de continuar garantindo aten-
dimento de excelência para os pa-
cientes do SUS - Sistema Único
de Saúde”, disse o presidente do
HFC Saúde, José Coral. O projeto
será enviado à Assembleia Legis-
lativa e a previsão é que entre em
vigor no orçamento de 2024.

Divulgação

Lucimeire Ravelli Peixoto, José Coral, governador Tarcísio de Freitas
e deputados estaduais Alex Madureira e Helinho Zanatta

SR. VILMAR APARECIDO CA-
LISTO  fa leceu anteontem,
nesta cidade, contava 51 anos,
filho dos finados Sr. Aparecido
Calisto e da Sra. Maria Evanil
Picoli Calisto; deixa os filhos:
Lucas Berto Calisto e Andre
Berto Calisto. Deixa irmãs, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi real izado
ontem, tendo saído o féretro
às 13h00 do Velório da Sau-
dade, sala 04, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. GERTRUDES MARIA
GONÇALVES OLIVEIRA (TULE)
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filha dos fi-

nados Sr. Antonio Gonçalves
de Oliveira e da Sra. Luiza Je-
sus de Oliveira. Deixa familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “A” do Velório do Cemi-
tério do Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DORIVAL APARECIDO DA-
VANZO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 82 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Davanzo e
da Sra. Maria Michelis Davan-
zo, era casado com a Sra. Ivani
do Amaral Davanzo; deixa os fi-
lhos: Marcos Antonio Davanzo,
casado com a Sra. Roseli Fati-

ma de Oliveira Gomes Davan-
zo; Denise Davanzo Moises,
casada com o Sr. Heleno Moi-
ses Junior; Lucia Helena Davan-
zo Ribeiro, casada com o Sr.
Claudio Ribeiro e Luciana Da-
vanzo Nardelli, casada com o
Sr. Wanderlei Nardelli. Deixa
netos, bisnetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Safira”, para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. JOEL NATALINO TEDESCO
faleceu ontem, nesta cidade,

contava 83 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Tedesco e da
Sra. Aida Scaranello, era ca-
sado com a Sra. Sonia Maria
de Godoy Tedesco. Deixa es-
posa, filhos, genros, nora, ne-
tas, demais familiares e ami-
gos. O velório teve início on-
tem às 17h00 até às 10h15 de
hoje, na sala “Esmeralda” do
Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracica-
ba, seguindo o féretro às
10h30 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão reali-
zados posteriormente. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. SEVERINO JUCIE FERREIRA
PEREIRA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 61
anos de idade e era casado
com a Sra. Josefa de Abreu Pe-
reira. Era filho do Sr. João Seve-
rino Pereira e da Sra. Angelina
Ferreira da Silva, falecidos. Dei-
xou os filhos: Jezieudo, Gezia-
ne, Janinne, Junior, Jezieuda,
falecida, Gabriel, João.  Deixa
demais familiares e amigos.
O seu sepultamento dar-se-á
hoje ás 16:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Tupi  seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.    

SRA. MARIA ELZA DIAS VALEN-
CIO NEME faleceu ontem  na ci-
dade de Piracicaba, aos 98
anos de idade e era viúva do Sr.
Oscar Neme. Era filha da Sra.
Vicentina Dias Valencio, faleci-
da. Deixa os filhos: Antônio Dias
Neme, Paulo Dias Neme, fale-
cido, Oscar Dias Neme, faleci-
do, Raul Dias Neme, Adelina

Neme Ide, Vitoria Dias Neme
Perecin, Isabel Dias Neme Bor-
toletto, Maria Helena Dias
Neme. Deixa netos, bisnetos
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 10:00hs,  saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de – Sala 03, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IZAURA MARIA FERREIRA
faleceu anteontem  na cidade
de Piracicaba, aos 79 anos de
idade e era viúva do Sr. Jose
Joaquim Ferreira. Era filha do
Sr. João Caetano dos Santos e
da Sra. Ana Maria dos Santos,
falecidos. Deixa os filhos: Jose
Roberto Ferreira, Maria Luci
Ferreira da Silva, Ilza Maria Fer-
reira Lucca, Severino Jose Fer-
reira, Antônio Jose Ferreira e Jo-
sefa Celia Ferreira.  Deixa tam-
bém netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:00
hs saindo a urna mortuária do

Velório Municipal da Vila Rezen-
de – Sala 01, seguindo para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. AMANDIO PEREIRA DA SIL-
VA faleceu anteontem na cida-
de de São Pedro, aos 67 anos.
Era filho dos finados: Sr. Manu-
el da Silva e da Sra. Maria Virgi-
nia. Deixa os filhos: Armando da
Cruz Silva, Aline Gracielle Tei-
xeira da Silva, Amanda Teixeira

da Silva e Alessandra Apareci-
da da Cruz Silva. Deixa netos,
bisneto e demais parentes.O
seu sepultamento deu se on-
tem saindo o féretro ás 16:00 h
do Velório Memorial Bom Jesus
– Sala 1 seguindo em auto fú-
nebre para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado
em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-
Line consulte os familiares. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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